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фоторепортаж
В прошлом году на «ше

стерке» началась реконст
рукция. Тогда в комитете 
комсомола мне рассказали о 
временных творческих мо
лодежных коллективах, ко
торые создают на фабрике. 
Назвали фамилии лучших. 
Соавторами шестнадцати 
рацпредложений стали элект
рослесари Вадим Ложкин и 
Андрей Чепчугов.

И вот спустя год прият
но узнать, что по-прежнему 
среди лучших бригада элек
трослесарей А. Пяткова, где 
работают Вадим Ложкин и 
Андрей Чепчугов. Планы ко
митета ВЛКСМ асбофабрики 
№ 6 не остались планами: 
действует творческий моло
дежный коллектив. А воз
главляет его теперь уже

энергетик участка Ложкин.
— На фабрике таких кол

лективов изобретателей сей
час четыре, — сообщил Ва
дим. — У нас на счету с 
начала года шесть внедрен
ных в производство разрабо
ток, еще три рацпредложе
ния ждут своего часа. Счи
таю большой удачей, что в 
составе творческого коллек
тива оказались самые заин
тересованные люди: бригадир 
электрослесарей Пятков и 
Андрей Чепчугов.

На фабрике идет реконст
рукция. Требуется увеличить 
выпуск сортового асбеста, в 
том числе и высшей катего

рии качества, дополнительно 
поставить 2,5 миллиона ку
бометров щебня. Причем ас
бест предусмотрено выпу
скать без увеличения пере
работки руды, с более низ
кой себестоимостью. На это 
направлено и стремление 
молодых рационализаторов.

А. ГОРЛОВ.
НА СНИМКАХ: энергетик 

Вадим Ложкин; члены твор
ческого молодежного кол
лектива бригадир А. Пятков 
и слесарь А. Чепчугов.

Фото Л. БАРАНОВА.
Асбест.
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Последний день сентяб

ря. Такой же нелегкий, 
как и каждый из этих 
тридцати дней, для сель
ских тружеников. Для всех 
нас. Потому что в чрез
вычайных условиях, когда 
техника оказывается бес
полезной, на помощь при
ходят рабочие, служащие, 
студенты. Сейчас дорог 
каждый час, нельзя допу
стить, чтоб урожай карто
феля и овощей попал под 
снег. В эти дни решается, 
будут ли на торговых при
лавках у горожан в до
статке дары земли до но
вого урожая.

Комсомолец! Держи 
ударный темп на уборке!

Упрямые 
гектары

Непогода нынче действи
тельно спутала все карты: ес
ли год назад к концу второй 
декады сентября весь карто
фель в области уже был зало
жен в хранилища, то теперь... 
Сентябрь на исходе, а во мно
гих районах страда только- 
только вошла в разгар. Как, 
например, в Камышловском и 
Богдановичском районах, где 
от урожая освобождено лишь 
45 и 46,7 процента площадей 
соответственно. Половина его 
еще в земле!

На места дислокации отря
ды заехали месяц назад, а 
справились с плановыми зада
ниями все еще немногие: от
ряд СПТУ № 63 (совхозы 
«Сладковский», «Пушкарев- 
ский») Байкаловской зоны, 
СПТУ № 46 (совхоз «Брусян- 
ский»), СПТУ № 21 (совхоз 
«Баженовский») Белоярской 
зоны, отряд стоматологиче
ского факультета СГМИ (сов
хоз «Луговской») Тугулымской 
зоны, несколько факультетов 
Свердловского архитектурного 
и УПИ в Белоярской и Нижне- 
сергинской зонах...

И лишь в Ачитском районе, 
где картофель убран с 96,6 
процента упрямых гектаров, до 
конца уборки — считанные 
дни. Догоняют' его в Байкалов- 
ском (90), Красноуфимском 
(90) и некоторых других. 
Пока еще их можно пе
ресчитать по пальцам одной 
руки. Но в бой за второй 
хлеб сегодня вливаются 
все новые отряды, темпы 
уборки растут, и ударный труд 
бойцов на полях дает право 
утверждать, что в этой схват
ке с непогодой урожай у нее 
будет отвоеван.

Д. МУРЗИН.

ЭКЗАМЕН НА «ДВОЕЧКУ»
Ребята из этих двух училищ работают, можно сказать, 

рядом, на одном, Рудничном, отделении совхоза «Сухолож
ский». Если следовать обычной житейской логике, то мож
но предположить: учащимся ПТУ-43 должно быть непривыч
но, сложно убирать картошку. Что ни говори, а большин
ство из них — горожане. А в ПТУ-112 ребята получают 
профессии сельских механизаторов и овощеводов, здесь 
учатся в основном выходцы из деревни.

Но вот интересно получается: курьинцы не нахвалятся 
на ребят из ПТУ-43. Работают парни и девчонки организо
ванно, подборку ведут чисто. Будущие машинисты башен
ных кранов, электросварщики, слесари убрали картошку 
на площади почти 80 гектаров, до заветной цифры 100 им 
уже близко.

Казалось бы, учащимся ПТУ-112 до конца работ и вовсе 
рукой подать. Задание у них меньше — 60 гектаров. Сде
лали 42. Но, во-первых, в училище затянули с началом 
уборки, на неделю позже, чем ребята из ПТУ-43, вышли 
на поля. А ведь могли бы уже сейчас приступить к заняти
ям. Ну и во-вторых... Впрочем, заглянем в фойе училища. 
На видном месте висит «молния»:

«Поздравляем группы № 16 и 35 с отличной работой, с 
.хорошим качеством уборки картофеля в дни наивысшей 
производительности труда 19 и 20 сентября!».

II рядом висит ватманский лист уже с другим текстом: 
«Позор учащимся групп № 15 и 34, самовольно оста

вившим работу на поле 19 сентября. Позор группе № 11, 
не явившейся на подборку картофеля 20 сентября».

Да, нынешняя страда — нешуточная проверка характе
ров. К сожалению, уборочный экзамен сдают на «двоечку» 
и студенты театрального института, которые работают в 
колхозе имени Ильича. Много картошки оставляют на по
лях. Колхозный бригадир А. В. Лешуков сделал по этому 
поводу замечание ребятам.

— Вторая подборка будет, за нее дороже платят, — поч
ти пропел в ответ мелодичный девичий голос.

— Наша задача — побыстрей уехать домой, как можно 
меньше истратив денег на питание, — откровенничает 
командир отряда К. Фролов.

— Все дожди, а мы сидим. Проедаем больше. Копалки 
не идут. А вручную разве все выкопаешь! — пессимисти
чески заключает секретарь студенческой партийной орга
низации института Г. Ильин.

Сухоложский район. М. КАРМАНОВ.

судьба моя — село

ПЕРЕД ДАЛЬНЕЙ ДОРОГОЙ
Заметки о встрече секретаря обкома КПСС В. Н. 

Романова с выпускниками Свердловского сельско
хозяйственного института.

АКТОВЫЙ ЗАЛ областного 
агропромышленного ко
митета. Мне вспомни
лось, как два года назад здесь 

же было объявлено о новой 
форме управления аграрным 
сектооом в области — АПК. 
А переход на новые рельсы — 
это и новое содержание в 
работе десятков, сотен служб 
и подразделений, новые фор
мы хозяйственных связей кол
хозов и совхозов с предприя
тиями системы агропрома. Да 
разве перечислишь все, чем 
наполнена сегодняшняя жизнь 
сел Среднего Урала |8 такое 
ответственное, переломное 
время!

А сейчас в этом зале собра
лись на ежегодную встречу с 
секретарем областного коми
тета партии В. Н. Романовым

вчерашние выпускники нашего 
сельскохозяйственного вуза: 
агрономы, зооинженеры, ин
женеры-механики...

Мне доводилось бывать на 
таких встречах и в прошлые 
годы. Позже я не раз спраши
вал их участников — сегодняш
них бригадиров, главных спе
циалистов, председателей кол
хозов и директоров совхо
зов/ — что же главное, по их 
мнению, они уносят с таких 
встреч, чем они запоминаются.

И мнения наши совпадали. 
Это бывал не дежурный, не 
официальный, а искренний, 
полностью откровенный разго
вор.

— А о чем беседовали на 
последней встрече, помните?— 
спрашивал я далее специали
ста.

— Да что вы, конечно! Обо 
всем, что волновало тогда нас, 
только получивших свежень
кие дипломы, что волнова
ло секретаря обкома! И о 
семьях молодых специали
стов, и о том, во сколько 
встаем, и есть ли дрова на зи
му в наших сельских домах, 
и как встретили агроно
ма, к примеру, старые хлебо
робы, и о многом другом.

В одном мнение моих собе
седников было единым: имен
но таким должен быть разго7 
вор партийного работника со 
специалистом, как равного с 
равным, разговор единомыш
ленников.

ВНАЧАЛЕ заметок я не 
случайно вспомнил о дне 
создания агропромкоми- 
тета в области. Ведь если вду

маться, для молодых людей,

(Окончание на 2-й стр.).

ОПЕРАЦИЯ строки из писеммимшшс
- if

ВОСКРЕШЕННАЯ ПАМЯТЬ

текущим момент
ЯРМАРКА У САМОВАРА

У самовара было очень весело. Можно было попробовать 
торты домашнего приготовления, печенье, пирожки. Их 
испекли к ярмарке комсомольцы городской клинической
больницы Скорой медицинской помощи.

Те, кто любит шить, вязать, принесли на 
изделия. Те, кто увлекается любительским 
заготовили к распродаже овощи и фрукты.

Все было раскуплено моментально — за

ярмарку свои 
садоводством,

47 минут. Из
заработанных 1078 рублей половина была перечислена в 
фонд операции «Коммунары».

революция в лицах

СВЯЗНОЙ
БАЛТФЛОТА

В июне 1918 года в селе 
Карантрав Златоустовского 
уезда вспыхнул кулацко- 
эсеровский мятеж, во время 
которого были зверски заму-
чены 
власть.
мой

борцы за Советскую 
Среди погибших —

родственник
Алексеевич Рудин.

Михаил
Он был

председателем волостного Со
вета в Карантраве, участвовал 
в создании Красной дружины. 
По словам его брата, для вы
полнения задания партии вы
езжал в Германию...

Я почти ничего не знаю о

его работе. Может быть, вы 
располагаете какими-нибудь 
сведениями о революционной 
деятельности и жизни Михаи
ла Алексеевича? Очень хо- 
телось бы узнать о нем по
больше, сохранить в памяти 
его образ.

Вы делаете очень доброе 
дело, воскрешая героические 
страницы становления Совет
ской власти на Урале. Желаю 
вам успешных поисков.

А. РУДИНА.
Уфа.

рабоче-крестьянского флота.
В последующие годы 

А. В. Варанов занимал ряд 
ответственных должностей 
на флоте, в том числе ко
миссара морских сил Черно
го и Азовского морей, чле
на Реввоенсовета Черномор
ского флота. На юге Алек
сей Васильевич вырабатыва
ет ряд мер по повышению

ГОРСТЬ
ЗЕМЛЯ

минус по Цельсию
Был у меня партнер по соц

соревнованию и хороший друг, 
бок о бок с которым прорабо
тали в железнодорожном цехе 
Синарского трубного завода 
около двадцати лет. Корюков 
Владимир Иванович — старый 
паровозник. Переучился на ма
шиниста тепловоза. В цехе при
няли его в члены КПСС. Из
бирался членом партбюро, пред
седателем группы народного 
контроля, секретарем партбю
ро, председателем профкома. 
Имеет награды.

И вот теперь Владимир Ива
нович в депо с «обходной» в 
руках. Жалко, хороший работ
ник уходит. Но это уже не 
первый человек и, думаю, не 
последний увольняется из наше
го цеха. К нему подошел ма
шинист Анатолий Константино
вич Устинов. О чем они гово
рили? О новом месте работы 
Корюкова или о деповской за
газованности воздуха, въедли
вой грязи, изрядно всем на
доевшей?

А я вспомнил прошлогод
нюю суровую зиму, когда да
же крохотные лужи станови

Æ МОРОЗЬ!-БЕЗ «ПРОКОЛОВ»
лись бедствием для вконец раз
битых заводских путей. До бо
ли в глазах всматриваешься 
вперед, но рельсов не видать. 
Впереди снежная простыня, 
способная в самый неожидан
ный момент пустить тепловоз 
вместе с вагонами под откос. 
Пять тепловозов, двадцать два 
машиниста и их помощники, 
постоянно рискуя, подвозят 
цехам заготовку, ленту, тру
бы, лом, вывозя готовую про
дукцию. Однажды пришлось 
Корюкову в 40-градусный мо
роз. четыре смены подряд, че
рез двенадцать часов, прора
ботать в кабине тепловоза. Я 
спросил его тогда: «Как же ты, 
Иваныч, выдержал?» — «Вы
держал. потому что надо бы
ло. А вот ему совсем худо 
пришлось». Слова эти относи
лись не к человеку, к тепло- 
розу.

Урал есть Урал. Иной раз он 
задает нам такие задачи, ре
шить которые по плечу лишь 
людям мужественным, наде
ленным чувством высокой от
ветственности за порученное 
дело. Ведь каждый из нас, же

лезнодорожников, понимает: 
твой личный «прокол» в рабо
те немедленно скажется на 
всей технологической цепочке. 
Поставит в трудное положение 
десятки, а то и сотни людей. 
Да что там говорить, встал 
железнодорожный цех, и тут 
же встанет весь завод.

А не повторится ли история 
опять, когда в трескучий мо
роз товарищи’помогали на ли
нии ремонтировать тепловоз? 
И за какой-то час удавалось 
пустить его в работу!

Я не имею морального пра
ва упрекать тех, кто уволился. 
Отчасти виноваты и мы. У нас, 
к сожалению, даже на пяти
десятом году работы завода в 
старом паровозном депо по
хвастаться нечем. В теп
ло можем загнать лишь два 
тепловоза, вместо девяти. Слу
чается ремонтировать технику 
под открытым небом. Далеко 
не уверен, что завтра и после
завтра на стол начальника 
цеха не лягут еще заявления 
об уходе. В цехе слишком 
длинный хвост очереди на 
квартиры.

Я часто наблюдаю за моло
дыми. Как они работают! Ре
бята ухаживают за машиной с 
таким старанием, с каким ко
гда-то мой дед ухаживал за 
колхозной лошадью. И болты 
подтянут, и масло вовремя до
льют. и в работе выберут та
кой режим, чтобы локомотив 
подольше служил. И что ха
рактерно: каждый ведь доро
жит не только своим локомо
тивом. Я не раз видел, как ре
бята сообща часами копались 
в двигателях локомотивов 
своих товарищей, помогая им.

Ну а когда на линии, при ма-, 
неврах там все общее, каж
дая секунда простоя вагона 
лежит на всех. Мы чувствуем 
эту ответственность. А почему 
снизилась ответственность всех 
нас за судьбу депо, за судьбу 
коллектива?

В. КОМАРОВ, 
машинист тепловоза 

железнодорожного цеха 
Синарского трубного 

завода.
Каменск-Уральский.

Еще школьником я встре
чал его в селе Покровском 
(тогда Егоршинского райо
на). С открытыми ртами мы, 
пацаны, смотрели на чело
века в черном бушлате, при
ехавшего из Свердловска 
заниматься с коллективом 
самодеятельности нашего 
Дома культуры.

...Уроженец Волоколам
ского уезда, рабочий мос
ковского завода «Метал
лист» Алексей Васильевич 
Баранов на флот был приз
ван уже членом партии 
большевиков. На учебном 
судне «Аргунь», куда его 
направили, действовала кру
пная нелегальная больше
вистская ячейка. Ее члены 
быстро оценили новобранца, 
который много читал, хоро-

тельства. А на следующий 
день в 12 часов ночи Алек
сей Васильевич сообщает на 
флот радостную весть: «Пра
вительство свергнуто. Пет
ропавловская крепость в на
ших руках. Идет бой за об
ладание Зимним. «Аврора» 
ведет себя геройски... Ле
нин избран. главой прави
тельства...».

В эти же дни А. В. Бара
нов участвует в работе II 
Всероссийского съезда Со
ветов.

Каждый участник Ок
тября в Петрограде вправе 
гордиться своим вкладом в 
революционную борьбу. Гор
дился этим и Алексей Ва-

боеспособности флота. Для 
быстрейшего выполнения
яланов, составленных совме
стно с ответственными
ботниками флота.
вается встречи с В. 
ниным.

В биографической 
ке В. И. Ленина за 
ября 1921 года есть

Ра
он Доби-

H. Ле-

хрони- 
20 но- 
указа-

шо разбирался в политиче
ских вопросах. Бурные ре-
волюционные событи^ в 

лводоворот которых / попе, 
молодой матрос и Больше 
вик, выносят его на Vielen 
революционной волшАуЧ

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

КАБУЛ. Пакистанские
войска вторглись в ряд рай
онов, населенных пуштун
скими племенами, сровняв с 
землей десятки домов, пере
дает агентство Бахтар. Жерт
вами нападения стали мир
ные жители, в том числе 
женщины и дети. Пуштуны 
дали вооруженный отпор 
солдатам, выведя из строя 
десятки человек и уничто
жив бронетранспортер.

Незадолго до этих собы
тий состоялась представи
тельная джирга (совет) вож-

дей и старейшин ряда пуш
тунских племен, сообщает 
агентство. Выступившие на 
ней заявили о солидарности 
с племенами, которые ранее 
подвергались нападению со 
стороны вооруженныхеил ре
жима и банд афганских душ
манов.

ВАШИНГТОН. Вертолет, 
на борту которого находился 
президент Рейган, пролетел 
в опасной близости от част
ного самолета. Как сообщи
ло американское информа; 
ционное агентство ЮПИ, 
после выступления в штаб- 
квартире ООН на прошлой 
неделе Рейган вылетел на 
борту вертолета в составе 
специальной группы вертоле
тов «з аэропорта Нью-Йорка 
в Ньюарк (штат Нью-Джер
си). Из-за нечеткой работы

авиационных 
пилоты не были 
но уведомлены 
нин в районе

диспетчеров’ 
своевремен- 
о нахожде- 

аэропорта
Ньюарка двухмоторного ча
стного самолета. В настоя
щее время ведется рассле
дование этого инцидента. 
Подобный случай произошел 
с вертолетом президента так
же в прошлом месяце, когда 
Рейган направлялся в Кали
форнию.

НИКОСИЯ. Тегеранское 
радио сообщило о казни 
Мехди Хашеми, обвиненного 
в убийстве, похищении лю
дей и подпольной деятельно
сти. Хашеми был зятем Ая
толлы Хосейна Али Монта- 
зери, который носит титул

он возглавлял дрганизацию, 
отвечавшую за распростра
нение идей так называемой 
«исламской революции» сре
ди участников освободитель-
ных движений 
странах.

Иностранные 
онные агентства

в Других

информаци- 
считают де-

официального преемника
иранского руководителя Ая
толлы Хомейни. До ареста

ло Хашеми следствием борь
бы за политическую власть 
между влиятельными иран
скими группировками и на
поминают, что единомыш
ленники Хашеми в ноябре 
прошлого года «отомстили» 
за его арест, сделав достоя
нием гласности факты тай
ных ирано-американских сде
лок о поставках оружия и 
положив таким образом на
чало скандалу «ирангейт».

(ТАСС).

сильевич. «Мне 
ется, — писал

вспомина-
он.

вожная октябрьская
тре- 

ночь,

ние на то, что Владимир 
Ильич получил докладные 
записки в ЦК. подписанные 
членом Реввоенсовета Чер
номорского флота А. В. Ба
рановым и другими товари
щами с предложениями по- 
укреплению флота и реор
ганизации его управления. 
На следующий день Влади
мир Ильич принял группу

В день свержения 
державия А. В. Баранов ста
новится членом ягоенной орга
низации : РСДРП(б), решив
шей немедленно оказать под
держку пролетариату Пе
тербурга. А в июне 1917 
года он — в числе 13 боль
шевиков, избранных члена
ми Центробалта — высшей 
выборной революционной ор
ганизации матросских масс.

25 сентября 1917 года на 
яхте «ПЬлярная Звезда» от-

раскатистый залп «Авроры» 
и пулеметный, говор Петро
павловской крепости. А от
того, что в эту ночь я не 
был последним в рядах, 
штурмующих Зимний дво
рец, все мое существо нали
вается гордостью, и верени-

руководящих военных 
ков. в которую входил 
ранов.

моря- 
и Ба-

В 1925 году А. В. Бара
нов ушел в запас, поселил
ся в Свердловске и занялся
литературной деятельно-
стью. Его перу принадлежат, 
пожалуй, первые книги по
революционной истории

ца событий, 
радостных, 
четливостью 
мяти».

тревожных 
с прежней 
всплывает в

и 
от- 
па-

шего края:
Урале»,

«Октябрь
на- 
на

«Гражданская вой-

По инициативе В. И. Ле
нина на совещании делега
тов II съезда Советов от 
флотов и флотилий органи
зуется Военно-морской ре
волюционный комитет, в со
став которого . вошел и 
А. В. Баранов. Новый орган 
управления флотом вскоре
созвалкрылся П съезд моряков съезд 

Балтийского флота. В резо- флота
люции по докладу А. В. Ба- 4 ' -
ранова «О Демократическом, 
совещании» моряки, резко 

’осудив этот эсеровский и
меньшевистский орган, 
казали ему в доверии.

от-

17 октября 1917 года его 
командируют в Петроград и 
назначают связным между 
Балтийским флотом и Пет
роградским военно-револю
ционным комитетом. Как из
вестно, в ночь на 24 октяб
ря ВРК принимает решение 
о штурме Зимнего дворца 
и аресте Временного прави-

I Всероссийский 
моряков военного

Съезд принял решения о 
новой структуре Военно-Мор
ского Флота во главе с Вер
ховной морской коллегией и
организовал законодатель
ный Совет морского ведом
ства, так называемый Со
вет двадцати. Председате
лем его избрали А. В. Бара
нова. Совет на правах мор
ской секции ВЦИК осущест
влял руководство флотом до 
30 января 1918 года, когда 
декретом Совета Народных
Комиссаров было 
постановление о

принято 
создании

на на Урале», «1905 год на 
Урале». Вышедшие по ны
нешним меркам крохотными 
тиражами, они стали в наше 
время раритетами, сохранив
шись только в крупных кни
гохранилищах да у некото
рых любителей уральской 
истории. Среди краеведов 
широко известен «Путеводи
тель по Советскому Уралу», 
изданный в 1929 году, в 
подготовке которого прини
мал участие Алексей Ва
сильевич.

А. В. Баранов известен и 
как автор рассказов, очер
ков. Как член литературной 
группы при газете «На 
смену!» Алексей Васильевич 
стал одним из организато
ров и первых членов Ураль
ской ассоциации пролетар
ских писателей.

Умер А. В. Баранов в 1954 
году и похоронен в Сверд
ловске. Его имя будет зане
сено на пилоны Мемориала.

А. БРЫЛИН, 
краевед.

Узнали, что в Свердловске 
проходит операция «Коммуна
ры*, что пишет о ней и област
ная молодежная газета.

Убедительно просим сооб
щить, входит ли в список уве
ковеченных Антропов Алексей 
Васильевич, наш отец, больше
вик ленинского времени, участ
ник подполья из группы Ан
тона Валека? Отец наш рабо
чий, в годы революции был 
председателем профсоюза ме
таллургов.

В музее, который распола
гается на площади у Дворца 
пионеров, я видела фотогра
фию делегатов съезда, среди 
которых был отец. Вместе с 
отцом работала Анна Никола
евна Бычкова, которая была 
почетным гражданином Сверд
ловска.

Отец погиб в период самого 
страшного колчаковского тер
рора в числе трехсот человек. 
Арестован он был и сидел в 
тюрьме какое-то время в По- 
левском заводе (в то время
мы там жили), затем его пе-
ревезли в Екатеринбургскую 
тюрьму. В период расправы 
отец лежал в лазарете (болел 
тифом) — в здании нынешнего 
горного института. Отца, слабо
го, больного, увели на расстрел. 
Его труп среди изрубленных 
нашла и опознала мать. Похо
ронен он был на Михайловском 
кладбище. Отцу было 32 года 
(эти данные помню со слов ма
тери). Через полгода после 
смерти отца мать умерла. Нас 
осталось четверо, младшему бы
ло два года, старшей сестре 10 
лет. Все воспитывались в дет
ском доме.

Наше общее желание, если 
это возможно,—перенести прах 
отца в урну Мемориала. А ес
ли его нет. то хотя бы горсть 
земли с Михайловского клад
бища.

С уважением, надеждой и 
благодарностью

Т. А. АНТРОПОВА, 
Дочь;

Г. А. АНТРОПОВ, 
сын;

Г. А. ОДИНЦОВА,
Москва,

дочь.
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------------- судьба моя — село------------

ПЕРЕА ДАЛЬНЕЙ 
ДОРОГОЙ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

собравшихся в этом зале, — 
нынешняя первая ступенька 
их деловой карьеры, творче
ской работы особенна не толь
ко тем, что она первая—креп
ко, твердо ступишь на нее — 
не поскользнешься, одолеешь 
и более высокие, а значит, и 
более трудные. Эта первая 
ступенька стоит особняком 
еще и по другой, может быть, 
более важной причине. На 
тех, кто сегодня сидит в этом 
зале со строгими «ромбика
ми» на пиджаках, не довле
ет груз прошлого, старых схем, 
подходов, методов. Они начи
нают при новой системе хозяй
ствования — в условиях агро- • 
промышленного комплекса. И 
если говорить по большому 
счету, как будет работать 
этот новый механизм у нас в 
области, зависит именно от 
стиля руководства вот этих мо
лодых людей, от тех, кто по
полнит армию сельских спе
циалистов в новом году, в 
последующие выпуски...

И эта мысль красной нитью 
прошла через всю встречу, 
которая длилась без малого 
пять часов.

— Чем же, в первую оче
редь, определяется зрелость 
молодого • специалиста? — 
этот важный вопрос встает, 
пожалуй, перед каждым, кто 
получает распределение и 
вступает в должность, — де
лится мыслями со своими мо
лодыми коллегами Михаил 
Кунщиков, инженер по сель
хозмашинам совхоза «Мезен
ский» Белоярского района.

— Наверное, в первую го
лову, отношением к работе, к 
тому делу, которое выбрал в 
жизни?

— Работа сельского инжене
ра, да любого специалиста в 
деревне совсем не похожа 
на работу того же специали
ста в городе. Это-то известно 
всем,—продолжает Михаил. — 
Но в чем проявляется эта не
похожесть? Да во всем! В са
мом характере сельского тру
да. Если с утра льет холодный 
осенний дождь, разумно ли 
держать людей на открытой 
площадке при ремонте, ска
жем, техники? С одной сторо
ны — дисциплина, трудовой 
распорядок, с другой — 
здоровье людей, их мнение об 
уровне компетентности их не
посредственного руководите
ля — того же инженера по 
сельхозмашинам.

Не разумнее ли попросить 
ремонтников в погожий день 
поработать на три-четыре ча
са подольше?

— Сколько в таком случае 
должен работать сам специа
лист,'молодой руководитель?— 
Этот вопрос к Михаилу Кун- 
щикову уже из зала, с места.

И тут же слышишь самые 
различные мнения по этому 
поводу.

— Хорош тот специалист, 
который не управляется с 
дневными делами за восемь 
часов! Как он может требо
вать собранности и организо
ванности от подчиненных, ес
ли сам не подает примера?

— Но в деревне всегда 
уважали людей, которые, не 
думая о времени и отдыхе, 
трудились от восхода до 
зари, — это уже другое мне
ние.

— Но так было раньше. При 
нынешней интенсификации 
труда сельскому специалисту 
такой нагрузки просто не вы
держать.

С ПОМОЩЬЮ друг друга 
участники этой короткой 
дискуссии приходят к 

единому знаменателю: если 
что-то хочешь сделать хорошо, 
добротно, что-то действитель
но изменить к лучшему — на
до выкладываться на работе, 
особенно им, людям сель
ским. И какими гранями ни 
поверни эту проблему, для 
специалиста, руководителя хо
зяйства остается непреложной 
аксиома: работать столько, 
сколько того требуют интере
сы дела. Порой, в жатву или 
сев, сенокос или даже зи
мой — это и двенадцать, и 
четырнадцать часов! Да и био
графия любого незаурядного 
руководителя или специалиста 
отрасли в любом из хозяйств 
говорит о том же—не спешат 
они домой, если дело не окон
чено!

У нас в области более трех
сот колхозов и совхозов. Ка
кие-то из них — рядом со сто
лицей Урала, какие-то—за сот
ни километров, одни рас
положены возле железных до
рог и оживленных автострад, 
другие — на дальних просел
ках. Одни возглавляют извест
ные, умудренные большим 
житейским и профессиональ
ным опытом руководители, 
другие — председатели и ди
ректора, не особенно пока 
заявляющие о себе.

В каком же хозяйстве пер
спективнее торить первую 
тропку вчерашнему выпускни
ку — сегодняшнему сельскому 
специалисту?

Ответы на эти вопросы не
однозначны и далеко не про
сты, как иногда кажется со 
стороны.

И участники встречи опять 
же вместе, сообща, разбира
ются в этой ситуации, настой
чиво ищут ответы.

Заведующий машинно-трак
торной мастерской совхоза 
«Благовещенский» Туринского 
района Сергей Голиков выска
зывает очень зрелое, компе
тентное суждение.

— Конечно, в экономически 
крепком хозяйстве с отлажен
ными рычагами управления, 
добрыми кадрами, хорошей 
дисциплиной работать легче. 
Можно многому научиться у 
более опытных специалистов. 
Но среди них новичок может 
так и остаться в тени, на вспо
могательных ролях.

В отстающем колхозе или 
совхозе твои качества как ру
ководителя, специалиста про
являются более зримо: како
вы истинные способности, вы
держка, настойчивость в до
стижении поставленной цели? 
Возглавляемый тобою участок 
или будет крепнуть, или пока
тится под гору, если ты ока
зался несостоятелен как руко
водитель, как специалист.

— Ну а сейчас, товарищи, 
попробуем разобраться, с ка
кой должности вам наиболее 
полезно, перспективно начи
нать деловую карьеру: с низ
шей,. скажем, бригадира фер
мы, механика, управляющего 
отделением или сразу с высо
кой — главного агронома, ру
ководителя зоотехнической, 
инженерной служб в хозяй
стве?

Этот вопрос адресует уча
стникам встречи уже ее ве
дущий — секретарь обкома 
КПСС Валерий Николаевич Ро
манов.

И снова поиски наиболее 
правильного,* нестандартного 
ответа. Ведь сколько народ 
сказал об этом верного, ве
ками проверенного: «Плох тот 
солдат, который не метит в 
генералы».

— Значит, действительно 
бескрыл тот выпускник, кото
рый не обладает здоровым са
молюбием, желанием выра
сти профессионально не толь
ко как личности, но и как ор
ганизатору, специалисту, вос
питателю, — размышляет Але
ксандр Кошкаров, инженер по 
сельхозмашинам из совхоза 
«Битимский».

Но говорят в народе и дру
гое: с высокой ступени и па
дать больнее. Да, жизнь учит: 
бери себе ношу по плечу. Не 
место красит человека, а на
оборот.

СЛОВ НЕТ, возможностей 
проявить себя способ
ным руководителем, 

умеющим взять в руки боль
шое дело, целая отрасль хо
зяйства дает самые широкие. 
Но ведь если, что называется, 
«завалишь» работу, то тоже 
большую: целую отрасль в 
хозяйстве. Да и личная траге
дия как неспособного, незре
лого, неподготовленного ру
ководителя в этом случае ку
да тяжелее, чем на неболь
шом участке. Так что семь раз 
оцени свои возможности, вы
пускник, соглашаясь на «соб
лазнительную» высокую долж
ность. Подумай: не полезнее 
ли для тебя, для хозяйства 
пройти все ступени в избран
ной тобою профессии, узнать 
людей, производство и уже 
через это достигать должност
ного роста.

ЖИЗНЕННЫЕ ситуации, 
элементы деловой иг
ры, думается, очень 

органично вписались в рамки 
этой продолжительной встречи.

Но еще многие, очень мно
гие проблемы интересовали 
молодых специалистов села. 
Их политический, культурный 
уровень. Каков он сегодня? 
Активная жизненная позиция, 
как она проявляется в их про
изводственной, общественной 
работе?

Все то, что мы называем 
бытом. Как он устроен для 
выпускника института на селе, 
как влияет на его работу? Как 
нужно построить свои отно
шения с окружающими, что
бы утром хотелось идти на ра
боту, а вечером — с работы, 
домой?

Моральный, душевный за
ряд от такого разговора оче
виден. Хотя бы, повторюсь, 
потому, что люди раскрыли в 
ходе его свои устремления, 
жизненные планы, волей-нево
лей высказали свою позицию. 
А что, скажите, может быть 
более важным, более необхо
димым именно сегодня, в пе
риод перестройки нашего соз
нания, чем искреннее, убеж
денное осмысление своего на
значения на земле?!

Остается только добавить, 
что эта встреча должна бы 
стать хорошим примером для 
районных партийных руково
дителей. Такие встречи не 
только с молодыми специали
стами сельского хозяйства, но 
и с учителями, врачами — с 
различными категориями вче
рашних выпускников — необ
ходимы именно сейчас, когда 
люди так чутки на честное 
партийное слово.

В; СТАХЕЕВ.

МАБИНЕТ информатики
■" свердловской школы 

№ 138 оснащен двенадцатью 
компьютерами «Роботрон 
1716» производства ГДР, 
специальной мебелью, кон
диционерами. Оборудовали 
его шефы —• машинострои
тельный завод имени М. Ка
линина.

Это подарок не только 
старшеклассникам школы 
№ 138, но и девяти-десяти- 
классникам всех школ Эль- 
маша. У преподавателей 
Ольги Юрьевны Ваулиной и

читатель 
бьет тревогу 

ЭКСПЕРИМЕНТ
НА ПРЕДЕЛ 
НЕПРИХОТЛИВОСТИ

У нас в доме нет газа. 
Проводят его с 1986 года, 
уже поставили газовые пли
ты в июне этого года. 
Все розетки в кухнях 
убрали, сказав, что на днях 
газ подключат. Но у5ке 
конец сентября, а газа нет. 
Все жильцы, конечно, при
способились, варим на элек
троплитках в жилых комна
тах. Воды горячей нет у нас 
с августа, приходится тоже 
греть. И это сегодня, когда 
идет такая борьба за эконо
мию электроэнергии. Во всех 
домах уже тепло, а у нас до 
сих пор не включено отопле
ние. В прошлом году был вы
борочный ремонт дома. За
менили батареи, но во мно
гих квартирах они или те
кут, или не греют. На вы
зов к нам не приезжают, от
вечают, что мы им надоели.

Приезжайте, посмотрите, 
как мы живем, только на
деньте, пожалуйста, сапоги, 
можно болотные, так как у 
нашего дома грязь непролаз
ная. Весь дом ревет от та
кой заботы о нас. Хорошо 
бы наш дом отдали во вла
дение завода Химмаш.

КЛИМИНЫ, 
жильцы квартиры № 6, 

и жильцы всего дома 53 
по ул. Альпинистов.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Мы предлагаем воспользо

ваться приглашением авторов 
письма ответственным работ
никам предприятия «Уралэнер- 
госпецремонт» управления 
«Свердловэнерго» и работникам 
Чкаловского райисполкома. 
Ждем от них сообщений о ме
рах по прекращению подобного 
«эксперимента» на предел не
прихотливости.

---------------------------------------------------------встать! суд идет! ------------------------

«ПОДАРОК» УЧИТЕЛЮ
Если «танцевать» от той 

«печки», что в юриспруден
ции называется размером 
стоимости похищенного, то 
преступление это никак не 
отнести к разряду сенсаци
онных или заслуживающих 
остаться в анналах крими
нальной практики.

Но размеры стоимости 
кражи не всегда адекватны 
ее общественному резонансу, 
о чем как раз и свидетель
ствуют события в поселке 
Средний Ваяй Красноуфим
ского района.

Оперативный упо л но мо
ченный местного отделения 
уголовного розыска лейте
нант милиции А. II. Корты- 
шев прибыл на место про
исшествия ранним утром. В 
поселке уже давненько не 
совершалось уголовных пре
ступлений, и поэтому кража 
мотоколяски у одного из жи
телей всколыхнула весь 
Средний Баяк.

Александр Иванович на 
осмотр места кражи особых 
надежд не возлагал. Он при
ехал через сутки, и за это 
время вряд ли что могло 
остаться в неизмененном ви
де. Потерпевшему ведь неве
домо, что нужно оставить 
все нетронутым до приезда 
работников милиции. Так 
оно па самом деле н произо
шло. Веранда, откуда похи
тили новенькую коляску, ока 
залась истоптанной десятка
ми ног. Следы были самые 
разные, и установить, какие 
из них принадлежат преступ
никам, просто не представля
лось возможным. Сам факт

Говорите
Нины Михайловны Лысенко 
напряженный график рабо
ты — 800 человек в день 
садятся за дисплеи.

В день, когда я была в 
школе, проходило занятие у 
9«б» школы № 99. Ребята 
все были в белых халатах, 
как и положено программи
стам. На уроке они познава
ли азы — как вести диалог 

— Вот недавно слышала г- девушка жаловалась на 
жизнь: ей уже двадцать лет, а она еще не любила нико
го. Наверное, уже и не полюбит, поздно. А все ее подру
ги влюблялись, и не раз. Да и родители ее познакомились 
очень рано, сразу после школы. Как бы вы ей ответи
ли? — спросила я кандидата психологических наук 
Л. ГОЗМАНА.

школа общения

ПРИШЛО ВРЕМЯ ЛЮБИТЬ?
— Ну, во-первых, по стати

стике, женщины в нашей стра
не вступают в брак в 22—23 
года и в основном по любви. 
И очень многие женихи и не
весты знакомятся и влюбля
ются как раз в ее возрасте. 
Так что, если снова обратить
ся к статистике, у вашей зна
комой еще есть время в запасе 
даже до «среднего» показате
ля.

А во-вторых, как мне ка
жется, эта девушка стала 
жертвой стереотипа, пусть да
же и такого романтического, 
как возраст первой любви. По
рой многие молодые люди 
склонны увлекаться как раз 
потому, что все вокруг в кого- 
нибудь вклюблены; Это хоро
шо знакомо опытным педаго
гам: старшеклассники вдруг 
начинают влюбляться, какая-то 
эпидемия влюбленности охва
тывает коллектив, все бурно 
обсуждают свои переживания, 
неудачи и победы, причем не
редко сильно приукрашен
ные, — чтобы не «отстать» от 
товарищей. Кстати, этому спо
собствуют и взрослые, вольно 
или невольно давая понять, 
что пора романтических увле
чений, в обшем-то, настала. 
Представьте, мать, видя каж
дый вечер дочь с книгой, вспо
минает вдруг, что она в ее 
возрасте спешила не в биб
лиотеку, а на свидание. И де
вочка начинает переживать, ду
мать. что она не такая, как 
все. Хороню, если ее кто-то 
позовет на свидание или она 
сама может себе ответить, что 
ей с книжкой интереснее. А 
если нет? Так можно просто

похищения только одной ко
ляски, хотя рядом стоял и 
новенький мотоцикл «Иж- 
Юпитер», давал некоторую 
пищу для размышлений. Во 
всяком случае, лейтенанту 
теперь было ясно, каким пу
тем следует идти.

Кортышев избрал извест
ный в криминальной практи
ке метод исключения версий, 
суть которого заключается в 
том, чтобы определить, кто 
не мог совершить хищение.

Çpaay же отпал вариант 
причастности к краже заез
жих воров-гастролеров. Они- 
то уж наверняка первым де» 
лом бы выкатили мотопикл. 
Коляска для них не добыча. 
С ней одна морока, да и с 
продажей проблема. Не вы
зывали подозрений и те, кто 
не имел транспорта. Им-то 
зачем коляска? Не стал опе
ративный уполномоченный 
интересоваться и теми, кто 
приобрел мотоциклы лет 
5—6 назад. Таких в поселке 
оказалось довольно много. 
Сочетание новой коляски с 
изрядно «потрепанным» 
транспортом сразу бы броси
лось в глаза жителям Сред
него Банка.

Кортышев остановился на 
подростках, склонных к со
вершению краж транспорт
ных средств, и лицах, купив
ших месяц-полтора назад мо
тоциклы «Иж-Юпитер». По
чему именно па них? Круг 
подозреваемых оказался зна
чительно уже, чем предпола
гал оперативный уполномо
ченный.

Ребят, любивших пока

фоторепортаж

по-бейсикански?
с ЭВМ, выполняли элемен
тарные упражнения. Нонна 
Таранова и Таня Черкашина 
узнали, что, когда они роди
лись, были вторник и суббо
та. Что прожили они уже 
5358 дней, из них проспа
ли 1786.

На экране дисплеев заго
рдись зеленые цифры, бе
жали строчки, возникали

потерять веру в себя. Хотя, 
может быть, она через два го
да будет пользоваться успехом 
у молодых людей и встретит 
ту компанию, где ей будет ин
тересно и где она может рас
крыть все своп достоинства.

Ничего страшного нет в том, 
что в школьные годы человек 
не пережил влюбленности. Мо
жет быть, он будет сильно и 
счастливо любить в последу
ющие годы, даже после три
дцати. А зрелое чувство муд
рее и более зряче,. чем юно
шеское, более терпеливо и по
нимающе.

— Но все же мы всю жизнь 
вспоминаем именно юноше
скую любовь, и часто именно 
эти переживания нам кажутся 
самыми светлыми за многие 
годы.

— Да, юность с ее волнени
ями, ежедневными открытиями, 
надеждами мы помним всю 
жизнь. Но лично я не хотел 
бы переменить свое тепереш
нее состояние, скажем, на сем
надцать лет. Юность ведь — 
это и вечная учеба, разочаро
вания, ошибки, сомнения, по
стоянная неуверенность в се
бе... Очень многие люди вспо
минают юность свою без того 
восторженного ореола, как это 
принято, как показывается во 
многих не очень высокохудо
жественных фильмах и книгах. 
И первую любовь — тоже. Вот 
фильм Ролана Быкова «Чуче
ло» — это тоже о первой люб
ви, прекрасный фильм. Но раз
ве она приносит героине толь
ко радость?

— Неудачи первой любви 
нередко очень больно ранят, И 

таться на чужих мотоциклах, 
в селе было около десятка. 
А тех, кто обзавелся за пос
леднее время новенькими 
«ИЖами» с коляской, оказа
лось семь человек.

Пока лейтенант наводил 
справки и опрашивал соседей 
потерпевшего, весть о приез
де в Средний Баяк работни
ка милиции разнеслась среди 
местных жителей. II вскоре 
к Александру Ивановичу по
тянулись люди. Всем хоте
лось оказать помощь и со
действие в розыске коляски. 
Потому что каждый из них 
знал — без транспорта сель
скому жителю летом припа
сов ие наготовить, и тогда зи
ма покажется долгой, холод
ной и злой.

Люди приходили, сочувст
вовали потерпевшему и рас
сказывали, кто что знал. Ча
са через три лейтенанту ста
ло известно, что недалеко от 
поселка, в лесу, прикрытая 
ветвями, лежит разбитая но
венькая коляска от мотоцик
ла «Иж-Юпитер». Цвет у 
нее красный, как и у похи
щенной. Кортышев выехал в 
лес. Уже к вечеру Александр 
Иванович установил, что най
денная в лесу коляска при
надлежит учителю труда 
восьмилетней Среднебаяк- 
ской школы P. X. Афризоно- 
ву. Все остальное, как гово
рится. было делом техники.

Раисин Ханимович не стал 
долго упорствовать и сознал
ся во всем.

Все обстояло до примитив
ного просто и обыденно. Иа 
исходе весны учитель обза

велся мотоциклом, новехонь
ким «Ижем» с коляской, о 
котором давно мечтал, и при
гласил своих недавних уче
ников — восемнадцатилет
них ребят Д. Магамурова и 
М. Мансурова обмыть покуп
ку.

Были и другие причины, 
но главное — обмывка. 
Уехали в лес. На обратном 
пути решили прокатиться с 
ветерком, развеять хмель.. 
Все, к счастью, обошлось от
носительно благополучно — 
разбили лишь коляску.

—• Не беда, Раисин Хаки
мович, —• успокоили своего 
бывшего учителя юные собу
тыльники, — добудем мы 
тебе такую же новенькую 
коляску, и будет »наслужить 
тебе лучше прежней.

На следствии, правда, пре
ступники утверждали, что 
они не посвящали в свои 
тайны обожаемого педагога, 
но Афризонов — человек с 
немалым жизненным опы
том, и поэтому вряд ли не 
догадался о намеках своих 
недавних воспитанников.

Через несколько дней Ма- 
гамуров и Мансуров осчаст
ливили Райсина Хакимовича. 
Они приволокли во двор к 
учителю новенькую, красно
го цвета, коляску и торже
ственно, дуэтом произнесли:

— Дорогой наш настав
ник, мы сдержали слово, до
были тебе люльку не хуже 
прежней, теперь катайся по 
родному району да вспоми
най нас.

— Особенно меня! — вы
крикнул Магамуров, по

таблицы. Компьютер, почти 
как человек, здоровался, за
давал вопросы, указывал на 
ошибки, помогал исправить, 
иногда смешил,,вежливо про
щался. Вернее, не он, а сту
денты УрГУ из научно-мето
дического центра « Диалог», 
составившие обучающую 
программу.

В 2000 году нынешним де
вятиклассникам будет 28. 
Кем бы они ни работали, 
без умения общаться с ЭВМ 
им не обойтись. Школьники 
стоят на пороге нового века, 
с которого видится интерес
ное и разнообразное будущее 
компьютерной техники.

Потом ребята научатся ре
шать на ЭВМ задачи по фи
зике, алгебре, тригономет
рии. вычислять площадь кри
волинейной трапеции и со
ставлять программу.

Обучение языку ма
шин начинается с алгорит
мов. Они вырабатывают ло
гическое мышление. Это при
годится любому человеку. С 
применением компьютеров 
преподавание многих предме
тов становится интереснее. 
По географии, истории «Ро- 
ботроны» чертили бы кар
ты, тестировали учеников, 
оценивали их ответы. Ребят 
привлекает новая форма обу
чения. Но пока мы не имеем 
возможности организовать 
даже факультатив, настолько 
плотное расписание.

Те, кто решил серьезно 
заниматься, приходили в ка
бинет после уроков. Вывшие 
десятиклассники Алексей

долгие годы человек не может 
их забыть. Тогда кажется, что 
самая большая в жизни лю
бовь уже была и ничего не 
повторится...

— А ничего повторять не 
надо. Будет новая любовь — 

вечно новое чувство. Вообще 
мы. порой относимся к чув
ствам так же, как, скажем, к 
деньгам: было пятьдесят руб
лей, все истратил сразу, и 
больше нет. Но это ведь с 
деньгами так! А наши пережи
вания больше похожи, ска- 
жем, на мастерство музыкан
та — они становятся с течени
ем времени полнее, совершен
нее. И если человек искренне и 
сильно любил однажды, он 
скорее полюбит вновь, чем 
тот, кто «экономит» свои эмо
ции в страхе растратить без 
гарантии на успех. В чувствах 
вообще так: кто щедрее тра
тит, тому больше возвращает
ся, тот больше приобретает.

Вообще сложившийся миф 
о единственности любви при
носит очень много вреда. 
Представьте, одноклассники 
полюбили друг друга. Родите
ли внушают нм, что настоящая 
любовь бывает лишь раз в жи
зни, и она — впереди. Полу
чается, они подталкивают ре
бят к мысли, что их чувства — 
ненастоящие? А они друг без 
друга жить не могут! Прошло 
время, ребята расстались. Это 
часто бывает, вполне нормаль
но. Каждый встретил хороше
го человека через несколько 
лет. Но они-то уверены, что 
любовь бывает лишь однаж
ды! И выходит, что или отно
шения с теми, кого они встре
тили вновь, неистинные, или 
их юношеская любовь была не 
любовью... Вот перед каким 
жестоким, несправедливым вы
бором ставит людей такая 
уверенность.

Наши чувства все-таки слиш

Белоусов и Игорь Суслов са
ми составляли программы. 
Компьютерная игра, кото
рую составили ребята, 
рассчитана на быстроту ре
акции. В этом году юноши 
стали студентами УПИ.

На перемене любопытные 
пятиклашки заглядывали в 
класс. Очень уж им хотелось

ком ценны, чтобы так катего
рично с ними обращаться. На
до знать, что любить можно 
не один раз, и не только в 
семнадцать лет, но и в три
дцать, и в сорок, и в пятьде
сят. И все это — настоящая 
любовь, ничуть не менее цен
ная, чем юношеская.

— Легендарный Дон Жуан 
тоже вполне искренне увле
кался. Но уж слишком нена
долго...

— Дон Жуан — случай осо
бый, он давно интересовал 
психологов. Ведь он не просто 
влюблялся во многих •— он 
бежал от вчерашних увлече
ний, как будто боялся чего-то. 
Сегодня мы говорим, что че
ловек, слишком часто влюб
ляющийся, слишком много 
места в жизни уделяющий по
искам новых романов, страдает 
неким комплексом неполноцен
ности. Он затем их и ищет, 
что не в состоянии развивать 
отношения, так сказать, в глу
бину. Любовь требует боль
шого напряжения души, тру
да души, самоотдачи. Требует 
и высокого развития уровня 
личности, хотя и сама спо
собствует такому развитию, 
выявляет самые неожиданные 
способности человека. Поверх
ностное увлечение не в состо
янии дать человеку так много. 
И в этом смысле Дон Жуан— 
бедняк, в его душе чего-то не- 
достает, он бежит как бы от 
собственного несовершенства.

— А путь к совершенству?..
— , В первую очередь — в 

развитии собственного духов
ного мира. Ни в коем случае 
не позволяйте себе думать, 
что вас не любят потому, что 
вы хуже других. Главное — по
нять, что все основные задат
ки у вас есть — недостает 
только опыта, работы над со
бой и терпения. Не надо огля
дываться на других, подгонять 
себя под какие-то образцы. 
Мир наших чувств слишком 
тонок и индивидуален, чтобы 
подчиняться общим прави
лам. И путь к вершине этого 
мира у каждого свой.

Беседу вела
Г н. АЖГИХИНА.

скольку уже имел на руках 
повестку из райвоенкомата.

Однако Дамир так и не 
ушел на призывной пункт 
вместе со своими сверстни
ками. Ему была уготована 
другая участь —- скамья под
судимых.

Разумеется, восемнадцати
летний парень уже в состоя
нии различать черное и бе
лое, плохое и хорошее, зло 
и добро. Безусловно, Âlara- 
муров и Мансуров вино
ваты, и они понесли за 
содеянное уголовное нака
зание. Но, скажем пря
мо, преступление восемнад- 
цатилетних парней целиком 
и полностью лежит на сове
сти учителя Афризонова. 
Это он подбил ребят па пьян
ку, он благословил их на 
кражу, он трусливо молчал, 
когда оперативный уполно
моченный, опрашивая одного 
за другим жителей Среднего 
Банка, вел поиск преступни
ков.

Афризонов нарушил за
кон. Факт этот установлен. 
Формально его прегрешения 
перед Уголовным кодексом 
невелики. И он не понесет 
серьезного наказания.

Но перед кодексом чести 
советского учителя Раисин 
Хакимович в большом долгу, 
а перед своими бывшими 
учениками и перед всем се
лом Средний Баяк в долгу 
неоплатном.

Событие это, безусловно, 
не рядовое и, думается, в рав
ной степени должно послу
жить уроком и для педаго
гического коллектива школы, 
и для комсомольской органи, 
зации, из рядов которой вы
шли Мансуров и Магамуров.

В. ВОРОБЬЕВ, 
подполковник милиции. 
Красноуфимский район.

нажать на кнопки клавиату
ры, увидеть на экране изоб
ражение. Время их еще не 
пришло. Но позавидовать 
этим мальчишкам и девчон
кам можно, ведь они будут 
разговаривать с такими ма
шинами на языке «бейсик».

Т. ФИСЕНКО.
Фото В. Казакова.

вопрос — ответ

ХОЧУ СМЕНИТЬ
ФАМИЛИЮ

«Я вышла замуж во вто
рой раз и сменила фамилию. 
От первого брака у меня два 
сына, 10 и 8 лет. Могу ли я 
переписать их на свою новую 
фамилию? Сейчас у нас ра
стет дочь, и хотелось бы, что
бы у всех в пашен семье 
была одна фамилия.

Н. ГАВРИНА.
с. Стриганское, 
Ирбитский район».
Читательнице отвечает за

ведующая отделом загса Ир
битского райисполкома Л. Я. 
Лаптева:

■— Фамилии детям в осо
бых случаях могут быть при
своены по фамилии матери 
от второго брака, но сведе
ния об отце в актовой записи 
и свидетельствах о рождении 
детей остаются прежние. Из
менением фамилии несовер
шеннолетних детей занимает
ся орган опеки и попечитель
ства при районном отделе 
народного образования. Во
прос изменения рассматрива
ется и утверждается реше
нием районного Совета на
родных депутатов.

ОТКУДА ДОРОГАЯ 
КОЛБАСА?

«Меня интересуют коопе
ративные магазины. Почему 
в этих магазинах продают 
продукты, производимые 
государственными предприя
тиями? К примеру: колбасы, 
сыр, масло, китайскую ту
шенку. Не надо быть матема
тиком, чтобы посчитать, что 
выгоднее: продавать в обыч
ном магазине или через ко
операцию, себестоимость 
производимого товара оп.на 
и та же, а выгода вдвойне.

В. БОРОДИН.
Свердловск».
На вопрос читателя отве

чает заместитель предсепате- 
ля правления облпотребсою
за В. Н. Радевич:

— Через кооперативные 
магазины Свердловска про
изводится продажа сельхоз
продуктов, закупленных у 
населения, колхозов, совхо
зов, а также готовые изде
лия и полуфабрикаты, выра
ботанные на собственных 
предприятиях и на предприя
тиях государственной про
мышленности, произведен
ные, из сельскохозяйствен
ных продуктов, закупленных 
по ценам договоренности у 
колхозов, колхозников и дру
гих граждан, а также у сов
хозов и других государст
венных предприятий, приня
тых на комиссию. В частно
сти, колбасы, сыр, масло — 
это продукция, выработанная 
на государственных пред
приятиях по обменному фон
ду, то есть из сырья, закуп
ленного по ценам договорен
ности от населения. Что ка
сается китайской тушенки—« 
она закуплена в порядке то* 
варообмена.

ОТПУСК В НОЯБРЕ
«Мне положен первый от

пуск через 11 месяцев, но ад
министрация его перенесла на 
ноябрь за нарушение общест
венного порядка. За это же ме
ня лишили премии. Хочу знать, 
права ли администрация?

В. коковин.
Асбест».
Отвечает заведующий юри

дической консультацией обл- 
совпрофа С. В. Акатов:

— Очередной отпуск мо
жет быть перенесен за нару
шение трудовой дисциплины 
(а не общественного поряд
ка), причем только в преде
лах того рабочего года, за 
который он предоставляется. 
Лишение премии, предусмот
ренной системой оплаты тру
да. производится по приказу 
(распоряжению) администра
ции.
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ские ученые, общественные дея-
тели, представители 
и рабочей молодежи. 

Выступившие на

учащейся

семинаре
отметили, что Владимир Ильич 
Ленин был не только вдохнови
телем, организатором и вождем
революции. Он обосновал 
ложение о необходимости 
щиты революции, принял

по
за- 
не-

*

si

для любителей I

Отдел ведет 
Д. ШАРАЕВ

Американцы говорят о договоренностях с СССР
О ОБЕДЕННЫЙ час 
■^феллер-Плаза многолюд-

на Рок-

но. Сюда, в самое сердце 
Нью-Йорка, спешат туристы, 
чтобы сняться на фоне колы
хающихся на ветру флагов го
сударств — членов ООН. Мно
гоцветные стяги как бы опоясы
вают глубокий провал, где зи
мой заливают каток, а в теп
лое время года работает от
крытый ресторан.

Прислонившись к парапе
ту и устремив мечтательный 
взгляд на счастливых посети
телей ресторана, стоит моло
дой человек. Он торопливо 
приканчивает всухомятку при
несенный из дому сэндвич. «Я

равляющим 
знаю, будет

банка.
ли

которое удастся
эффективным. Нужно

соглашение, 
достигнуть,

Я не обходимость разумного диало

БУЭНОС-АЙРЕС. ■ 
жающемуся юбилею 
Октября посвящена

Прибли- 
Великого 
специаль-

совершенно определенно на-
строен в пользу контроля над
вооружениями, говорит он
приветливо, узнав, что я пред
ставляю Телеграфное агентст
во Советского Союза. — Я бы
хотел сказать это 
покороче, потому 
ра возвращаться 
Если наши страны

попроще и 
что мне ло
на работу, 

придут к ка-
кому-нибудь соглашению, тог
да мы станем немного ближе 
друг к другу и будем вместе 
работать во имя мира». Мой 
25-летний собеседник, рабо
тающий в одной из маклер
ских фирм на Уолл-стрите, из
виняется и спешит на работу.

Американская печать, радио и 
телевидение в целом с энтузи
азмом приветствовали сообще-
ние достигнутой между
СССР и США принципиальной 
договоренности о ликвидации 
ядерных ракет средней даль
ности и оперативно-тактических 
ракет. В последние дни в под
держку такого соглашения вы
ступили многие политические 
и общественные деятели США.

А какую реакцию это изве
стие вызвало среди простых 
американцев?

Нужно сказать сразу, что 
сейчас в США трудно найти 
человека, который решился бы 
открыто оспаривать необходи
мость сокращения ядерных ар
сеналов. Заметно поредели за 
последние пару лет и ряды 
противников улучшения совет- 
ско • американских отноше
ний. И все же десятилетия «хо
лодной войны», вражды, по
дозрительности, недоверия и 
антикоммунизма оставили свой 
глубокий след в сознании аме
риканского общества. При
мерно половина из встречен
ных на улице людей вообще 
отказалась отвечать на какие- 
либо вопросы, узнав, что ин
тервью предназначается для 
советской печати. Поразила, с 
одной стороны, неосведомлен
ность многих, а с другой —
какая-то неспособность 
браться в огромном 
информации.

«Все эти вопросы

разо- 
потоке

очень
сложны, — говорит мне седой 
человек, представившийся уп-

ОПЫТ ДРУЗЕЙ

ждать и 
должно 
должно 
иначе 
война».

«Что 
тиеах

посмотреть.
подо- 

Но оно
быть заключено и 

быть эффективным, 
произойдет атомная

вы думаете о перспек- 
советско-американских

отношений в целом?» — спра
шиваю у него. «Кто знает? — 
следует осторожный ответ.— 
Все зависит от правительств 
наших стран. Наше правитель-
ство любит встречаться
ветами. Но никто 
знать реального

не
с Со- 

может
положения

р,ея. Эти встречи — только де
корация. Это хорошо с точки 
зрения воздействия на общест
венное мнение. Я не знаю, ка
кое суждение вынесет об этом 
история, потому что будущее 
трудно предсказать. Ведь не
смотря на соглашения, во мно
гих местах продолжаются вой
ны».

В разговор вступает приятель 
моего собеседника: «Конечно, 
это шаг в правильном направ
лении. Но мы излишне опти
мистично воспринимаем воз
можное соглашение. А ведь 
оно затронет лишь несколько 
процентов всех вооружений, 
которыми располагает: каждый 
из нас. Но по крайней мере мы 
говорим друг с другом. Оче
видно, что наш президент пы
тается с помощью этого согла
шения воскресить свое прези
дентство, которое в последнее 
время разваливается на части. . 
Очевидно, что и вам что-то не
обходимо, может быть, какая- 
то надежда. Мне кажется, то,

ная . резолюция, принятая на 
состоявшемся .здесь пленуме ЦК
Компартии Ар, 
назад, говорит
залп 
чало 
лове1 
беде 
циал!

Пр
ЛИНО! 
резол 
огро.^ 
люци

«Я не знаком с деталями
вырабатываемого соглашения,
но целиком его поддержи-
ваю, — голос моего собесед
ника, с охотой согласившегося 
поделиться мыслями о пер
спективах контроля над воору
жениями, звучит твердо и уве
ренно. Он генеральный управ
ляющий одной из телестанций 
в городе Литтл-Рок (штат Ар
канзас).— У меня есть детиш
ки. Мы должны сделать все, 
чтобы обеспечить их будущее, 
не допустить того, чтобы наши 
страны взорвали друг друга, 
Я не знаю, какие уступки дела
ем мы и какие уступки дела
ют Советы. Но по крайней ме
ре на поверхности договор 
представляется замечательной 
идеей. И я по-настоящему на
деюсь, что вам и нам удастся
все разрешить 
его. Я убежден,

« заключить 
что заключе-

ние договора и визит Горба
чева в США помогут улучшить 
отношения между нашими 
странами. Я верю в свобод
ный от ядерного оружия мир 
и думаю, что мы вполне смог
ли бы обойтись без бомб. Это 
может показаться идеализмом, 
но...».

«Мне 30 лет, и я не очень 
много знаю о конкретных де-
талях 
парень 
си. — 
друг с

соглашения,

шевляет

говорит
— сотрудник Эн-би- 

Но то, что мы ведем 
другом диалог, вооду-

обнадеживает, Я
надеюсь, что это не просто иг
ра на публику и что как мы, 
так и вы всерьез настроены 
взяться за сокращение воору
жений. Конечно, хотелось бы 
быть оптимистом, хотя опыт
двусторонних отношений 
следних лет отнюдь его

ло
не

вселяет. Но мне кажется, что 
и та, и другая страна понима
ют серьезность ситуации и не-

«СЕМЬЯ» ПРИНИМАЕТ
...Будапештское бюро по ор

ганизации семейных и общест
венных праздников «Фамилия» 
(«Семья») расположено в са
мом центре города, на улице 
Маяковского. Оно открылось в 
1978 году по решению столич
ного совета. Здесь трудятся 54 
штатных сотрудник^', еще 50 
человек работают на договор-

ЗАКАЗЫ
чатлеть праздничное 
в их жизни на видеопленку. И
бюро готово идти навстречу их 
пожеланиям. Еще одна новин
ка в «шкале услуг» — органи
зация свадебного путешествия.

что достигнуто, шаг в пра-
вильном направлении, и хоте
лось бы надеяться, что не по
следний».

«Меня несколько беспоко-

АПН

ит то, — продолжает он,— что
Рональду Рейгану будут припи
сывать за это больше, чем он 
того заслуживает. Я не думаю, 
что он по-настоящему помог 
делу советско - американских 
отношений. В оставшиеся у 
него дни он спешит занять ме
сто в истории, но ведь всего 
шесть лет назад он называл 
Советский Союз «империей 
зла». Лично я жду, когда в 
Белом доме, наконец, появит
ся новый президент, и мы по- 
настоящему приступим к ра
боте по улучшению наших от
ношений».

— Горбачев, — говорит он в 
заключение, — поражает меня 
как человек, который может
вести дела американским
правительством так, как До не
го не мог, по-моему мнению, 
ни один ваш руководитель. 
Мне кажется, что во многом 
это объясняется гласностью. С 
вашей стороны чувствуется 
больше открытости и готовно
сти к переговорам в подлин
ном смысле этого слова.

Да, гласность и открытость 
стали реальностью в Советском
Союзе, и этого сейчас 
не в силах отрицать, 
касается США, то в

никто 
Что же 
«самой

свободной и демократической 
стране» западного мира их яв
но не хватает: ни один из моих
собеседников 
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Кроме того, у 
число активных 

помощников, 
процентов всех

— Разрабатывая

посредственное участие в раз
работке и начале претворения 
в жизнь широкой социально- 
экономической программы раз
вития молодого Советского го
сударства. Исследование роли 
ленинской деятельности в пе
риод Великого Октября имеет 
огромное значение.
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'а. ш директор Дома 
состоятся встречи

коллективов, носящих
имя Германо-советской дружбы. 
В ходе этих встреч, проводимых 
под девизом «Слово имеют де-

нальную независимость, демо- ти Октября», представители
кратию и социальный прогресс.

ДЕЛИ. «Ленин и Октябрь
ская . революция» — так назы
вается семинар, состоявшийся 
здесь в Доме советской науки, 
культуры и искусства. В нем 
приняли участие видные индий-

трех поколений строителей со
циализма в ГДР выскажут свои 
мысли о роли Великого Октяб
ря в их жизни, о братских от
ношениях, связывающих Гер
манское социалистическое го
сударство со страной Ленина.

ТВОЙ СВЕРСТНИК ЗА РУБЕЖОМ

ОПАСНЫЙ порок
«ЕГО НАШЛИ в одном из Болгарские специалисты 

считают, что с 1968 года нар-парков Софии мертвым. . . .. _
летний Станислав лежал под комания и ее проявление —
деревом, на лицо его был на
тянут пластиковый пакет, из 
которого струился резкий 
запах клея «Кале». Подро
сток, как выяснилось позже, 
был токсикоманом. Все это 
знали, и никто не обращал 
внимания...». Так начинается 
материал из Софии, подго
товленный редакцией комму
нистического воспитания мо
лодежи ТАСС.

Ряд центральных и мест
ных газет Болгарии опубли
ковали в последнее время 
серию статей, посвященных 
проблемам детской токсико
мании в стране. По данным 
органа ЦК БКП газеты «Ра- 
ботническо дело», впервые 
подобные явления здесь за
регистрировали еще в 1959 
году. Тогда больных было 
всего 30. Но в последующие 
годы ситуация обострилась. 
II не только из-за роста чис
ла токсикоманов. Снизился, 
их возраст. Если в 1968 году 
ими были в основном подро
стки 17—18 лет, то сегодня 
порок опутыбает своими се
тями детей 12—13, а иногда 
и 10 лет.

Каковы же причины этого 
явления?

токсикомания усугубились
из-за падения престижа двух 
воспитательных институтов: 
семьи и школы. Первая в 
силу социальных причин не
редко не выполняет в долж
ной мере воспитательные 
функции, перекладывая их на 
общество. Разводы, постоян
ная занятость родителей, 
злоупотребление алкоголем — 
все это приводит к тому, что 
дети вырастают неврастенич
ными, неуверенными в себе. 
Школа же в большинстве 
случаев увлечена только от
метками и мало обеспокоена 
свободным временем учени
ков. Из поля ее зрения часто 
выпадают «трудные» подро
стки.

В 1986 году в Болгарии
было зарегистрировано 
токсикоманов. Однако, 
мнению печати, многие

647 
по 

лю-
бители отравы так и остались 
невыявленными. В Софии 
поставлены на учет 186 де
тей-токсикоманов. Немало по
следователей этой «моды» в 
Варне, Бургасе, Пловдиве и 
других городах. Кроме того, 
появились дельцы, которые 
производят и распространя
ют наркотические вещества.

СРВ. Вот таких омаров ловят рыбаки из города Нячан- 
га в провинции Фукхань. До миллиона тонн рыбопродуктов 
ежегодно можно добывать в прибрежных водах Вьетнама. 
Деликатесная продукция занимает важное место в экспор
те страны.

Фото ВИА — TÀCC.

Требования к композициям 
делятся на художественные и 
формальные (то есть обяза
тельные). К первым, например, 
относится естественность: по
зиция должна быть похожа на 
возникшую в практической пар
тии. В частности, если шашка 
черных стоит на 112, то жела
тельно, чтобы поле ql занима
ла белая шашка.

А вот легальность — требова
ние формальное. В кодексе ска*- 
зано: «Начальная позиция дол
жна быть легальной, то есть 
соответствовать правилам игры. 
В сомнительных случаях автор 
обязан указать возможный пос
ледний ход черных и белых». 
При этом не требуется, чтобы 
эти ходы были «разумными», 
то есть соответствующими ло
гике игры, лишь бы они соот
ветствовали правилам, ведь и 
в практической партии комби
нация часто следствие ошибки 
одного из противников. Для 
проблем (концовок) равенство 
сил тоже считается формаль
ным требованием: «В началь
ной позиции не разрешается 
перевес сил у черных более чем 
на одну шашку. Со стороны 
белых такой перевес допустим».

Новые задания конкурса (пре
дыдущие опубликованы 11, 18 
и 23 сентября).

Диаграмма 127 
«Рапид»Существуют и тайные хими

ческие лаборатории по пере
работке лекарств, содержа
щих наркотики. Преступники 
обнаружены на химико-фар
мацевтическом комбинате в
городе Станке-Димитрове.
Осуждена доктор-пенсионер,
торговавшая 
рецептами,

фальшивыми 
позволявшими

приобрести наркотики.
Еженедельник «Софийские 

новости» подчеркивает, что, 
возможно, 647 токсикоманов 
для страны с 9-миллионным 
населением не так уж и мно
го. Но для родителей сооб
щения о 25 смертных случа
ях среди подростков за по
следние пять лет выглядят 
угрожающими. Однако этой 
проблеме уделяется явно ма
ло внимания.

«Необходимо не просто 
констатировать факты, но и 
раскрывать причины, прини
мать срочные меры по их уст-

ранению, — считает «Работ- 
ническо дело». — Как объяс
нить, что в министерстве 
внутренних дел лишь один 
работник занят борьбой с 
наркоманией по всей стране. 
Не пришло ли время, чтобы 
этой проблемой занялись 
больше специалистов, кото
рых сейчас можно пересчи
тать на пальцах одной руки 
в наших клиниках?».

Орган ЦК БКП рассказы
вает о том, как ведется борь
ба с наркоманией. В нынеш
нем году проводятся социо
логические исследования по 
выявлению истинных разме
ров порока, к его искорене
нию подключаются государ
ственные и общественные ор
ганизации. Перестраивается и 
народная милиция,
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София.

ю. тыссовскии,
корр. ТАСС.

ЗАЧЕМ ЕМУ ШКОЛА?
КАРМИНЕ, 12-летний не- рожат за несколько монет 

аполитанец, перестал появ- припаркованные автомобили 
литься в школе. Три месяца или занимаются подпольной 
в классном журнале учителя 
проставляли напротив его фа
милии «отсутствует», не ин
тересуясь, куда он подевался.
Этого, наверное, так никто и 
не узнал бы, если бы один 
из преподавателей случайно 
не встретил Кармине на ули
це. Тот предлагал прохожим 
контрабандные сигареты. На 
вопрос, что он здесь делает.

торговлей контрабандными 
товарами. Они уверены: та
ким образом можно обойтись 
и безо всякого образования.

Есть еще одна причина 
«школьного распыления», как

В обеих позициях белые 
чинают и выигрывают. 

Шашечные

на-

Кармине спокойно

называют его 
«60 процентов

специалисты.
школ

да, — говорит главный
горо- 

ин-
НОВОСТИ

бракосочетаний в городе прохо
дит при участии бюро. Оно по
могает в проведении серебря
ных и золотых юбилеев, состав
ляет программы празднования 
8 Марта, Дия детей, Нового 
года. Оно берет на себя многие 
организационные хлопоты. И 
старается сделать ярким празд
ник — будь то в кругу семьи 
или в коллективе предприятия.

— Наша деятельность преж
де всего обращена к семье, — 
говорит руководитель бюро 
Карой Надь. — А начали мы с 
того, что провели что-то вроде 
опроса, чтобы узнать, нужна ли 
людям наша работа. Оказа
лось, просто необходима, они 
единогласно высказались «за».

Бюро может освободить от 
забот новобрачных и их роди
телей: заказать цветы, маши
ну, места в ресторане. Оно 
предлагает 100 различных ху
дожественных программ, при
уроченных к праздничным да
там. Готово приобрести подар
ки к юбилею, сделать памятные 
фотографии, записать позд
равления на пленку. В этом го
ду здесь занялись созданием 
видеостудии —■' все чаще люди 
обращаются с просьбой запе-

праздников, мы обращаемся к 
старым народным традициям, 
обрядам, стараемся возрождать 
лучшие из них, наполнить но
вым содержанием, — говорит 
Карой Надь. — Иной раз ста
новимся зачинателями и новых.

— Расскажите о структуре 
бюро, его сотрудниках.

— Коллектив наш очень мно
гообразен. Есть художествен
ная группа, куда входят фило
логи, специалисты по фолькло
ру, музыканты, чтецы.

А потом Карой Надь попро
сил одну из сотрудниц прине
сти так называемые диспетчер-
ские листы, 
ков, десятки

событие

ритуалы

Имена сотрудни-
адресов,

Судя по всему, город 
пользуется услугами

время, 
охотно 

«Фами-
лии».

— В нашем помещении уже 
тесно, хотелось бы получить
НОВЫЙ Д0М; говорит Карой
Надь. — ...Чаще надо обнов
лять формы работы, делать их 
современнее, актуальнее, при
влекать людей инициативных, 
творческих. Здесь очень помог 
бы совместный поиск. Интерес
но, как работают в Советском 
Союзе организации, подобные 
«Фамилии»?

Г. ГЕРАСИМОВА, 
корр. АПН.

Будапешт.

НОВАТОРЫ БЕРЛИНА
Более семисот 

было представлено
экспонатов 

на- Бсрлин-
ской окружной выставке масте
ров завтрашнего дня, завер
шившей работу в спортивном 
зале им.. Вернера Зееленбинде- 
ра. Компьютерные комплексы и 
высокопроизводительные про
мышленные роботы, современ
ные модели одежды и энерго
сберегающее оборудование — 
все это можно было увидеть 
под сводами популярного в 
Берлине сооружения. Причем 
многие проекты свидетельству
ют. что их авторы уже сегод
ня по праву могут называться 
мастерами своего дела.

И все же, считает «Берлинер 
Цайтунг», нередко творческая 
энергия молодых рабочих и 
инженеров используется руко
водителями предприятий не в 
полной мере. Поручив же им 
выполнение ответственных про
ектов, можно значительно ус
корить прогресс в различных 
отраслях народного хозяйства 
страны. В правильности такого 
утверждения убедился каждый, 
кто побывал на окружной вы-
ставке в зале 
еленбиндера.

А.

НИ. Вернера Зе-

Берлин.

KOPII НЕН КО, 
корр. ТАСС.

Торгую сигаретами.
ответил:

А в

Сирийский город Эль-Кунейтра (на снимке)— 
свидетельство варварства израильских агрес
соров. После-подписания соглашения о прекра
щении огня в 1974 году оккупанты покинули 
город. Однако перед уходом израильтяне ме
тодически разрушили до основания практиче-

ски все постройки, лишив население крова. 
Город не стали восстанавливать. Он пре-
вратился в памятник
агрессивной сущности сионизма.

немое свидетельство

Фотохроника ТАСС.

школу я не вернусь, уговари
вать меня бесполезно».

Эта история типична для 
Неаполя. . Тысячи учащихся 
младших классов навсегда 
бросают школу, чтобы пойти 
продавать сигареты на улц- 
цах, протирать стекла авто
машин или петь в открытых 
кафе незатейливые песенки, 
собирая затем с посетителей 
мелочь. По данным офици
альной статистики, более 10 
процентов учеников неаполи
танских школ не добираются 
до третьего класса. Б некото
рых случаях из двух десят
ков ребят, поступивших в 
первый класс, в третьем ос
тается менее половины. По 
этим печальным показателям 
Неаполь занимает первое ме
сто в Западной Европе.

Кто же эти дети, которые 
. бросают учебу ради случай
ного заработка? В основном, 
поясняет социолог Амато 
Ламберти на страницах газе
ты «Коррьере делла сера», 
они — выходцы из семей, 
проживающих в окраинных, 
самых густонаселенных, са
мых бедных районах Неапо
ля. Взрослые вынуждены за
рабатывать там тем же: сто-

спектор начального и средне
го образования провинции 
Неаполя Паскуале Капо, — 
находятся в бывших жилых 
домах. Мы их немного пере-
строили, но все же 
щими школами их

настоя- 
назвать

нельзя. Многого ли стоит в 
глазах ребенка образование, 
подобным образом организо
ванное? Много ли у него же
лания приходить в школу с 
выбитыми стеклами, без воды 
и элементарных удобств? Еще 
прошлым правительством бы
ла одобрена трехлетняя про
грамма развития материаль
ной базы средних школ Не
аполя, однако до сих пор ни
каких йонкретных шагов 
предпринято не было».

Скоро в Италии начнется 
новый учебный год, и неапо
литанские школы снова недо
считаются многих учени
ков. Те пополнят армию ма
лолетних торговцев, которая 
является неисчерпаемым ис
точником «новых кадров» для 
организованной преступности. 
Мало-помалу Кармине и его 
товарищи перейдут с прода
жи контрабандных сигарет на 
продажу наркотиков, а затем 
займутся и «более серьезны
ми делами».

С. ПЕТРОВ, 
корр. ТАСС.

Неаполь.

Международные шашки. Из
Орла возвратилась команда 
свердловского Дворца пионе
ров, принимавшая участие в 
первенстве РСФСР среди кол
лективов ДЮСШ и дворцов 
пионеров. Свердловчане стали 
вторыми, отстав от команды 
Московской области на 1.5 оч
ка. За команду играли Э. Гу- 
зенберг, Е. Бузенберг, Д. Ша
батов, И. Варюхина. Тренеры 
Г. К. Варюхин, В. Е. Никулин.

Восьмидесятиклеточные шаш
ки. Президиум Федерации ша
шек СССР утвердил решение 
экспертной комиссии о призна
нии игры на 80-клеточной дос
ке еще одним видом шашек, 
культивируемых в нашей стра
не. Со всеми вопросами и заяв
ками на участие в соревнова
ниях по переписке надо обра
щаться по адресу: 310200, 
Харьков-20, проспект Ильича, 
61, кв, 2, председателю КЗШС . 
Харьковской области Спанци- 
рети Николаю Петровичу.

Рэндзю (спортивные крести
ки-нолики). 7—11 октября в 
Реже впервые на Урале стар
тует региональный турнир. В 
нем примут участие рэндзюис- 
ты из Свердловска, Челябин
ска, Оренбурга. Победители по
лучат путевки на 5-й всесоюз
ный турнир. Соревнования бу
дут проходить в Доме куль
туры машиностроителей.

КАЛЕЙДОСКОП

ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ
ЬЕРН. Швейцарцы боль-

шие любители домашних жи
вотных. Об этом свидетельст
вует тот факт, что сейчас в 
стране с населением свыше 6,5 
миллиона человек насчитыва
ется 500 тысяч собак и 900 ты
сяч кошек.

Ученые Бернского универси-

банков было мало клиентов, 
две симпатичные молодые де- 
ьушки подошли к кассе и, за
гипнотизировав кассира, заста
вили его ьыдать все наличные 
деньги, находившиеся в то вре-
мя в сейфе, 
мало —- свыше

Их оказалось не-
100 тысяч

лингов. Забрав деньги, 
тельницы скрылись.

Пропажа 
раздо позже,

тета г 
даний
его 
На

посвятили одно из засе- 
) отношениям человека с 
четвероногими друзьями.

нем были приведены ре-
зультаты
рые г 
ность

исследований, кото-
подтверждают благотвор-

влияния домашних жи-
вотных на здоровье человека. 
Например, игра с кошкой или 
собакой производит успокаива
ющие действия, снижает часто
ту пульса и кровяное давле
ние. Однако это наблюдается 
лишь в тех случаях, когда от
ношения между людьми и жи- 
еотными складываются добро
желательно.

ОГРАБЛЕНИЕ
под гипнозом

ВЕНА. В Австрии, пожалуй, 
уже перестали удивляться ог
раблениям банков и сберкасс — 
так часто они совершаются. 
Однако очередное ограбление 
финансового учреждения, кото
рое произошло на днях в горо
де Клагенфурте (земля Карин
тия), было хотя и «самым ти
хим», но наделало много шу
ма из-за своей необычности. 
Средь бела дня, в тот момент, 
когда в одном из городских

шил- 
граби-

обнаружилась го- 
когда контролер

стал проверять кассу. На его
вопросы о нехватке денег Кас
сир отвечал что-то нечленораз
дельное. Примерно так же он 
реагировал и на вопросы при- 
оывшеи вскоре полиции. Выз
ванный на место происшест
вия врач констатировал, что
кассир все еще находился 
воздействием гипноза.

«ПОЕЗД БУДУЩЕГО»

под

БОНН. «Поезд будущего» — 
так называют новый экспери
ментальный скоростной экс
пресс, испытания которого 
проходят в ФРГ. Группе мест
ных и советских журналистов 
была предоставлена возмож
ность совершить поездку на 
этом поезде по магистрали
Хамм-Дюссельдорф.

Белый электролокомотив 
ально обтекаемой формы 
бы слит в единое целое с 
сажирскими вагонами. Все

иде- 
как

П ОД
чинено тому, чтобы довести 
до минимума сопротивление 
воздуха и обеспечить высокую 
скорость. Новая конструкция 
тормозной системы позволяет 
преобразовывать возникаю
щую при торможении энергию 
в электрическую, которая за
тем используется для энерго
питания поезда.

Наряду с резким повышени
ем скорости и сокращением 
потребления энергии конст
рукторы добились также сни
жения износа состава и умень
шения уровня шума. При экс
плуатации новых экспрессов 
все это должно повысить рен
табельность железных дорог, 
которые испытывают сейчас

листы департамента древно
стей АРЕ пришли к выводу:
около

ских 
меи

тридцати всемирно из- 
six мумий древкеегипет- 
владык и членов их се-

начали постепенно разру-
шаться. Что послужило причи
ной этого пока установить точ-

сильнейшую конкуренци 
стороны автотранспорта.

со

но не удалось. Вот 
шлось мумии древней

и при- 
егип- 

отпра-

чек миллиметрового формата, 
написанных на тончайшей бума
ге тушью, тончайшим пером. 
Странички сшиты шелком, пере-
плетены в кожу. I 
земпляр помещен i 
ном или угольном 
самой маленькой

Каждый эк- 
на деревян-

Для пассажиров создан мак
симум удобств: просторные 
кресла с откидными спинками, 
отдельные купе, с диванами и 
столиками, гарде'роб. В специ
ально отведенном салоне нахо
дится телевизор. Не выходя из 
вагона, можно даже поговорить 
по телефону с любым городом, 
в том числе зарубежным.

Экспресс мягко и бесшумно 
набирает скорость. Уже сейчас 
он мог бы проходить 250 км 
в час, а скорость последующих

тянки-простолюдинки
виться в далекий Лос-мндже-
лес, где специалисты надеют
ся с помощью сложнейших ла
бораторных анализов устано
вить корень зла и найти сред
ство борьбы с ним.

А заодно исследования в ка-
лифорнийских лабораториях

модификации 
повысить еще 
ров. Однано

предполагается

притормаживать:

на < 
пока

сто ниломет- 
приходится 

для движе-
ния с максимальной ско- 
ростью должны быть рекон
струированы устаревшие пути. 
Первые скоростные линии 
вступят в строй к началу 90-х 
годов. По ним и начнут ходить 
45 поездов нового поколения. 

ИССЛЕДОВАНИЕ МУМИИ
КАИР. Самым старым «пасса

жиром» международных авиа
линий стала 3-тысячелетняя му- 
/мия древней египтянки, отпра
вившаяся на днях из египет
ской столицы в Лос-Анджелес. 
Причина путешествия «Леди 
Икс», как окрестили ее ученые, 
более чем серьезная. Дело в 
том, что не так давно специа-

должны дать ответ на многие 
вопросы, связанные с экспози
цией древнеегипетских мумий. 
Например, в каких саркофагах 
лучше выставлять мумии, ка
кой влажности должен быть 
воздух в выставочных помеще
ниях и т. д. Кроме того, будут 
сделаны анализы тканей му
мии на все известные виды 
бактерий и грибков с тем, что
бы установить, какие из них 
были привнесены в древности, 
а какие развились уже в на
ши дни. Словом, пока вопросов 
больше, чем ответов. Однако 
египетские специалисты наде
ются, что зарубежный вояж 
«Леди Икс» поможет спасти 27 
мумий фараонов, которые 
ждут своей участии в Египте.

БИБЛИОТЕКА МИНИАТЮР
D Катовице открылась автор

ская экспозиция миниатюрных 
книг, выполненных вручную 
польским архитектором Зигмун
том Шкоцным. В ней около ше
стидесяти экспонатов.

Коллекция состоит из книже-

форматом 1X1 мм 
ский алфавит.

Зигмунт Шкоцный

цоколе. В 
книжечке 
— латин-

воспроиз-
вел в своих миниатюрах биог
рафии известных ученых, де
ятелей культуры и искусства, 
людей, которым человечество

обязано новыми философски
ми идеями, эпохальными от
крытиями и изобретениями. 
Есть среди них книжечки, по
священные М. Склодовской-Кю- 
ри, М. Ганди, И. Гутенбергу, 
Ф. Шопену. Отдельная книжеч
ка содержит Устав ООН. Мани
фест Польского комитета наци
онального освобождения запи
сан на 224 страницах форма
том 6,5X7,5 мм. В книжных ми
ниатюрах катовицкого мастера 
нашел отражение полет Юрия 
Гагарина и прилунение ♦Апол
лона-1 1 ».

ПЕКИН. В китайской столице в настоящее время насчиты
вается 380 тысяч автомобилей и 6.5 миллиона велосипедов, 
для которых на основных магистралях города отведены спе
циальные дорожки.

НА СНИМКЕ: на велосипеде в дождливую погоду.
Фото Синьхуа — ТАСС.
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@ ПРОБЕГ

За семь
часов

В Оренбурге состоялся все
союзный 100-километровый 
пробег. Дистанция эта, в отли
чие от марафонской, считается 
пока «неклассической» и редко 
встречается в спортивном ка
лендаре. Однако понемногу и 
она завоевывает популярность.

Среди участников старта был 
рекордсмен СССР В. Ковель из 
Терскола, имеющий второй в 
мире результат — 6 часов 14 
минут 12 секунд. Но не все 
удавалось Ковелю на этот раз, 
и он вынужден был сойти с 
дистанции.

Свердловская область, у лег
коатлетов которой хорошие 
традиции в беге на сверхдлин
ные дистанции, выставила до
стойных представителей: 29- 
летнего свердловского инжене
ра Андрея Федорова и техни
ка-геофизика шахты «Северо- 
песчанская» из Краснотурьин- 
ска Анну Дик.

А. Федоров (спортклуб 
«Урал») стал абсолютным побе
дителем, показал великолеп
ный результат — 6:52.38. До 
него лишь троим бегунам в 
стране удавалось преодоле
вать эту дистанцию быстрее,
чем за семь часов.

А А. Дик установила высшее 
всесоюзное достижение в беге 
на 100 км по шоссе среди 
женщин — 8:34.17.

И. АГИШЕВ, 
преподаватель физкультуры.

• БОКС

В финале — 
осечка

Боксеры из двенадцати 
стран принимали участие в 
международном турнире, 
прошедшем в чехословацком 
городе Острава. Нашу страну 
представляли пять членов 
сборной РСФСР, в том числе 
и свердловчанин, воспитанник 
спортклуба «Калининец» 
А. Хамзин.

Наиболее успешно высту
пили боксеры Кубы, приехав
шие на турнир основным со
ставом сборной: в их активе 
пять первых мест.

Одержав в предваритель
ных поединках победы, в том 
числе и над кубинцем Касти- 
лио, Альберт Хамзин в весо
вой категории до 71 кг усту
пил лишь в финале и занял 
второе место.

Другие представители со
ветской команды заняли еще 
два первых места.

А. БОГДАНОВ, 
старший тренер 

области по боксу.

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

Уступили 
«Раздану»

В очередных матчах чемпио
ната страны по хоккею на тра
ве среди мужских клубов выс
шей лиги лишь один из лиде
ров, алма-атинское «Динамо», 
набрал два очка, победив ле
нинградскую «Волну» — 3:1. 
Московский «Фили» в Самар
канде неожиданно уступил 
аутсайдеру, «Спартаку», — 0:1. 
С таким же результатом в 
Раздане потерпели поражение 
от «Раздана» свердловские 
армейцы.

Возглавляют турнирную таб
лицу хоккеисты столицы Ка
захстана — 28 очков. На очко 
меньше у москвичей, 25 очков 
набрали свердловчане.

< ВОЛЕЙБОЛ

И во втором товарищеском 
матче с болгарской коман
дой «Славия» победу в трех 
партиях одержали волейбо
листы свердловского «Урал- 
энергомаша».

Вскрываю конверт из свежей почты. В читательской 
анкете 29-летняя женщина, рабочая, наша постоянная 
читательница, на вопрос «Какое из явлений в молодежной 
среде вас тревожит?» отвечает: «Вещизм, наркомания, 
половая распущенность — СПИД!!!» — и поправляет 
типографский набор в слове «вас» на «нас».

Звонит телефон. Еще одна наша постоянная» читатель
ница А. Голубева, волнуясь, спрашивает:

— Почему вы ничего не пишете о СПИДе? Ведь это 
же страшно! Молодежь и не подозревает об опасности! 
Говорят такое... «

— Если говорить честно, 
то сложа руки, конечно, не 
сидим, но похвастать пока 
особенно нечем. Сегодня уже 
ни для кого не секрет, что 
в исследовании СПИДа мы 
отстали. Но и там, где эти 
исследования ведутся давно, 
средства против него пока 
не нашли. На сегодня основ
ная задача — выявить боль
ных И по возможности не 
дать инфекции распростра
ниться. Взять анализ пробле
мы не составит. Обычный за
бор крови из вены. Его мож
но организовать повсеместно. 
Проблема в другом — в 
оборудовании для лаборато
рий. Оно импортное, рас
пределяется централизован
но, и наши заявки на него 
удовлетворяются, увы, не 
полностью. Сегодня работа
ет только одна лаборато
рия — при Первоуральской 
областной станции перелива
ния крови. Как только прибу
дет оборудование, появится 
еще одна — в Свердловске.

— Я понимаю, что вы уже

СПИД
сотни раз отвечали на этот 
вопрос, но читатели спраши
вают, есть ли случаи забо
левания СПИДом в нашей 
области?

— Нет.
— Читатели ссылаются 

на высказывания самих ме
диков...

— Боюсь, что и некото
рые медики оказались в пле
ну слухов.' В данном случае 
они оказались некомпетент
ны.

— Кого же обследуют на 
СПИД?

Поскольку вирус 
СПИДа в большинстве слу
чаев передается через 
кровь, то прежде всего до
норов. Беременные женщины 
тоже будут обследоваться на 
СПИД в первую очередь, 
чтобы быть уверенными в 
здоровье их малышей. Бу-

«Давай поговорим» — пре
мьера студии «Грузия-фильм» 
ведет со зрителем важный 
разговор о человеческом об
щении, о необходимости учи
ться говорить друг с другом.

Герои фильма, придя на 
курсы по ускоренному обуче
нию языкам, попадают к пре
подавателю грузинского язы
ка Гоги, прекрасному, интел
лигентному человеку, который 
постепенно завоевывает дове

Не стану повторять слухи. Все специалисты, с которы
ми мне довелось встречаться, их опровергают, но с ого
воркой: «сегодня». А завтра? Это зависит не только от 
медиков — от всех нас.

Понятно, читателей волнует положение дел здесь, у 
нас в области. Насколько реальна опасность? Что сде
лано? Что будет сделано? Об этом наш разговор с пред
седателем комиссии облздравотдела по борьбе со 
СПИДом, заместителем заведующего облздравотделом 
Владимиром Ивановичем СТАРОДУБОВЫМ.

тута профессора Виталия 
Васильевича Фомина. Его де
тище — диагностическая 
клиническая иммунологиче
ская лаборатория при город
ской инфекционной детской 
больнице № 4 Свердлов
ска — занимается изучени
ем иммунного статуса чело
века, будет привлечена к 
исследованиям на СПИД.

прошло, как перебралась 
лаборатория из двух комна
ток, в которых работала год, 
в более просторное помеще
ние. Но анализы шли своим 
чередом. Иначе нельзя. Под 
стеклом на письменном сто
ле заведующего лаборатори
ей Якова Борисовича Бей- 
кина — график направления 
анализов детскими стадиона-

: слухи и реальность
дут обследованы и те, кто 
провел длительное время в 
загранкомандировке. Как 
только позволят мощности 
лабораторий, проведем об
следование пациентов кожно
венерологических и нарколо
гических диспансеров. Кад
ры медицинских работников 
к этому готовы. Но ограни
чивает нас, к сожалению, не 
только оборудование, но и 
наборы реактивов. Сейчас 
мы получаем их из Новоси
бирска, и тоже в ограничен
ном количестве. Мы плани
руем и дополнительные меры 
в зависимости от эпидситуа- 
ции. Например, специальная 
бригада медиков с машиной.

— Какова ясе перспектива 
обследования, насколько ши
роко оно охватит жителей 
области?

—- В перспективе будем

открывать лаборатории в 
каждой зоне — на севере 
области, в Нижнем Тагиле, 
в Каменске-Уральском, ка
бинет анонимного обследова
ния на СПИД. Сегодня нам 
крайне нужна лаборатория 
не только при станции пере
ливания крови, а клиниче
ская лаборатория. Ведь на 
станции переливания крови 
направлять больных нельзя, 
можно только анализы до
ставлять. И такую лабора
торию мы скоро откроем. 
Постепенно в ходе всеобщей 
диспансеризации мы будем 
стремиться к обследованию 
всего населения. Кстати, 
серьезное исследование им
мунной системы у нас в 
Свердловске началось не
сколько лет назад. И заслу
га в этом проректора по нау
ке Свердловского мединсти-

Причем не просто определять 
наличие антител вируса 
СПИД, а определять его 
стадии. Да и дело не толь
ко в СПИДе. Хотелось 
бы централизовать иммуно
логические исследования в 
области, создать комплекс, 
объединив вирусологию и 
иммунологию. Вы наведай
тесь в эту лабораторию.

Что имеем — не храним, 
потерявши плачем. Много ли 
мы думали о нашем иммуни
тете, пока не грянула угроза 
потерять его целиком и пол
ностью? Но ведь потерять его 
можно и не разом, а посте
пенно. Воспользовавшись 
предложением Владимира 
Ивановича, отправляюсь в им
мунологическую лаборато
рию.

Попала я, в сущности, на 
новоселье: всего два дня

рами Свердловска. Бывает, 
поступают и без графика, 
бывает, обращаются взрос
лые, здесь не отказывают 
никому.

— Почему всех волнует 
только СПИД? — говорит 
Я. Б. Бейкин. — А гепатит, 
например? Да мало ли болез
ней, как ни прискорбно, у 
нас не переводится. Как по
высить сопротивляемость 
им? СПИД — это только 
часть проблемы.

Иммунитет. Рождаясь, че
ловек, например, наследует 
иммунитет к ряду заболева
ний от матери, но потом 
очень быстро теряет, и приоб
ретать его заново уже дол
жен сам. Иммунитет к вет
ряной оспе — только пере
болев ею, к кори — перебо
лев или получив прививку. 
УвЫ, бывает, после привив

ки обычного гриппа человек 
заболевает этим самым 
гриппом. В чем дело? В со
стоянии иммунной системы. 
Человек индивидуален. Есть 
средние сроки, необходимые 
для того, чтобы организм 
окреп после той или иной 
болезни. Но кому-то их лиш
ку, а кому-то не хватает. 
Нужен индивидуальный под
ход.

Эта мысль и легла в осно
ву союза науки и практиче
ской медицины, профессора 
В. В. Фомина и тогдашнего 
главврача горбольницы № 4 
Г. И. Колпащиковой. Сегод
ня здесь работают десять че
ловек — сотрудники кафедры 
детских инфекций мединсти
тута. Я. Б. Бейкин, старшие 
лаборанты биолог T. Ю. 
Старикова, врач - педиатр 
М. М. Берленкова, несколько 
лаборантов. В кабинете им
мунопрофилактики ведет 
прием Т. Павленко, врач, 
только что окончивший ор
динатуру. Как видите, ра
ботает немало молодежи.

Причем здесь не только 
исследуют иммунную систе
му, но и дают консульта
ции, как ее укрепить, повы
сить сопротивляемость орга
низма самым различным бо
лезням. Скоро в лаборато

рии будут делать и анали
зы на СПИД,- Это часть их 
большой работы. I

М. СУСЛОНОВА.
Свердловск.

что идет в кино?

ОКТЯБРЬСКАЯ АФИША
рие всех учеников. Но вот не
задача — умея налаживать 
контакты с посторонними 
людьми, Гоги совсем беспо
мощен и робок в своей личной 
жизни.

Картина необычна по на

строению, она как бы сотка
на из простых житейских со
бытий, не связанных друг с 
другом.

Автор фильма — известный 
актер, лауреат Государствен
ной премии СССР Рамаз Ги-

оргобиани впервые пробует 
свои силы в режиссуре. Об
раз Гоги, созданный им в 
картине, сродни его героям в 
фильмах «Листопад», «Оже
релье для моей любимой», 
«Ступень»...

«Байка» («Мосфильм») — 
также режиссерский дрбют 
известного актера Георгия 
Буркова. Фильм поставлен им 
в содружестве с Германом 
Лавровым. Сценарий картины 
принадлежит драматургу Нине 
Семеновой,-

Герой фильма, попав в де
ревню, сталкивается с непри
вычной для себя жизнью и 
делает неожиданные откры
тия. Оказывается, в городской 
суете он «забыл», что людей 
крепче всего связывают нема
териальные вещи — уваже
ние, доверие, искренность.

В главной женской роли в 
картине снялась ленинградская 
актриса Нина Усатова, в дру
гих ролях — Иван Рыжов, Евге
ний Шутов.

«Приближение к будущему» 
(студия им. А. Довженко) — 
тоже первая режиссерская ра
бота опытного оператора, 
снявшего немало фильмов — 
Сурена Шахбазяна. В основе 
ее злободневные размышле
ния о предназначении учено
го. В материале сценария ис
пользованы факты жизни со
ветского ученого-кибернетика 
Виктора Михайловича Глушко
ва. Главную роль сыграл Вяче
слав Тихонов.

«Оглашению не подлежит» 
(«Мосфильм»)—детектив, рас
сказывающий об операции че
кистов по разоблачению бело
гвардейского подполья. Со
бытия захватывающие, но сам 
фильм во многом повторяет 
своих предшественников в 
этом жанре.

«Страх» — новая .картина 
актера и режиссера Гунара Ци- 
линского, чьи фильмы отме
чены и прессой, и зрителями. 
Это «Соната над озером» (Го
сударственная премия Лат
вийской ССР), «Ночь без птиц», 
«Ранняя ржавчина», «Таран», 
«Когда сдают Тормоза».

— Задача фильма, — гово
рит Г. Цилинский, — через 
судьбы людей, через боль че
ловеческую показать всю глу
бину трагедии народа, бро
шенного в пучину войны. Цент
ральную роль в фильме ис
полнил известный латышский 
актер Эдуард Павулс.

«Очень страшная история» 
(студия им. М. Горького) пове
дает историю подростка, стра
дающего от непонимания 
сверстников.

И, наконец, фильм знамени
того испанского режиссера 
Луиса Бунюэля, чье творчест
во незнакомо еще широкому 
советскому зрителю,—«Скром
ное обаяние буржуазии».

Об этом фильме написано 
немало статей киноведами, он 
удостоен высоких междуна
родных наград. Это классика 
мирового кино.

Р. ПАЛЕВИЧ.

НА СНИМКЕ: герои фильма 
«Давай поговорим».

товары — народу

ШУБКА - СНЕЖИНКА
Девчонки радостно совали руки в пушистые рукава и, 

запахнувшись в белый пятнистый мех, заглядывали в зер
кало. красиво... Правда, красиво. Шубка-снежинка. И 
модно. И не так уж дорого. А как кстати! За окном 
свердловского магазина «Товары для девушек» летели 
первые мокрые хлопья снега.

Настоящий сюрприз преподнесло молодым Свердлов-, 
чайкам производственное швейное объединение «Одежда». 
Кстати сказать, сюрприз поступил сверх плана. Сейчас 
объединение работает в сложных условиях: недавно пере
ехали. Но сквозная бригада предприятия все свои дого
ворные поставки в молодежный магазин перевыполнила.

— Творчески работают, — отметила заместитель ди
ректора магазина P. С. Курочкина. — Модные жакеты из 
пальтовой ткани покупатели раскупают очень охотно. Зим
ние пальто по договорной цене остались только больших 
размеров. И это несмотря на дороговизну. Скоро зима, и 
приятно отметить, что у нас в торговом зале и пальто, и 
шубы; Хотелось бы, конечно, расцветки поразнообразнее, 
но я знаю, что у них сложно со светлыми искусственными 
мехами, не обеспечивают поставщики. А тут получили 
партию красивого меха и не на старую опробованную мо
дель пустили, а сделали новую — модную, выигрышную.? М. НИКИТИНА.

Свердловск.

Возле пенька, среди пожух
лой травы — маленькая лы
синка-пятачок, усеянная ста
рыми сосновыми иголками. 
В другой раз и не обратил бы 
на нее внимания — много та
ких в лесу. Но на этой лежа
ло колечко. Тоненькое, пра
вильной округлой формы, по
чему и бросилось в глаза.

То была ящерка. Казалось, 
сейчас она встрепенется и 
юркнет в траву. Ведь именно 
такими мы привыкли видеть 
их, бойких, ртутно-живых. Од
нако эта лежала недвижно. 
Неужто уснула на зиму? На 
дворе-то как-никак осень. Но 
нет. Когда я притронулся к 
ящерке, она вяло шевельну
лась, чуть распрямилась. И 
опять свернулась в колечко.

Примерно через час все ста-

СПЯЩЕЕ
ло ясно. В лесу потеплело, а 
сквозь кроны деревьев даже 
глянуло солнышко. Где-то 
вверху радостно зацикали га
ички. На ближайшей сосне 
зашевелилось красное пят
нышко — это проснулась 
божья коровка. Ожила и ящер
ка. Она осторожно разогну
лась, как бы потягиваясь пос
ле сна, приподняла головку и 
поползла к пеньку. С каждым 
шагом ее движения станови
лись все быстрее и увереннее. 
А на пенек ящерка уже взбе
жала, как и в летнюю пору, 
легко, грациозно. Словно не 
было у нее долгого сна до 
позднего сентябрьского утра.

Что ж, не позавидуешь лес
ным пресмыкающимся. Не 
враз, не за один день перехо
дят они на зимнюю спячку. 
Все еще ловят теплые мину
ты. А их все меньше и мень
ше.

КОЛЕЧКО
В эту пору по утрам около 

лесных болот можно встре
тить замерших на ночь ужей и 
гадюк. Беспомощные, совсем 
не опасные, лежат они, свер
нувшись в клубок, — не ус
пели, стало быть, с вечера 
доползти до своих нор. А ведь 
еще недавно были эти змеи 
грозой мелкой лесной живно
сти — лягушек и мышей. Куда 
все подевалось?

...Видел я, как деревенские 
ребятишки тащили такого бес
помощного ужа. А он даже 
пошипеть не мог, язычок- 
«жало» показать для устра
шения. В другой раз ни за что 
ни про что убили гадюку. Не 
дожили змеи какую-то неде
лю-другую до своего зимнего 
сна.

С. АЛЕКСЕЕВ.

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

310888. Мне 22 года, рост 157, 
худенькая, стройная, русская, 
образование специальное меди
цинское. Увлекаюсь музыкой, 
люблю кино, книги, хозяйствен
ная. Хочу познакомиться с хо
рошим человеком не старше 26 
лет, ранее не состоявшим в 
браке.

310878. Если Вам 20 — 25 лет, 
Вы нуждаетесь в душевном 
тепле, понимании, находите 
радость в духовном общении, 
напишите мне, буду рад Вам 
ответить. Мне 25 лет, рост 174, 
образование среднее, по харак
теру уравновешен, вредных 
привычек не имею. Увлекаюсь 
современной музыкой, фотогра
фией, туризмом. Обеспечен 
всем необходимым. Буду при
знателен за письмо с фотогра
фией.

0535. Мне 32 года, рост' 155, 
волосы светлые, русская, увле
каюсь домашним хозяйством, 
спортом, поэзией, характер ве
селый. уравновешенный, живу 
в Свердловской области. Хочу 
познакомиться с мужчиной 
30*-40 лет, без вредных при

вычек, любящим детей, не ни
же 165 см ростом.

310155. Буду рада знакомству 
с одиноким мужчиной для соз
дания семьи, без вредных при
вычек. Мне 29 лет, рост 160, 
замужем не была, детей нет, 
круг интересов разнообразен.

310163. Мне 31 год* рост ]70, 
русский, образование среднее 
техническое, характер спокой
ный, уравновешенный, вредных 
привычек не имею, живу в 
г. Ревде. Надеюсь встретить 
женщину с серьезным намере
нием создать семью.

Уважаемые товарищи! Пись
ма выбранным вами абонен- 
там направляйте по адресу: 

620040 г Свердловск. Эльмаш. 
пер. Калиновский. 3, «Служба 
семьи» абоненту №...

в письме сообщите сведения 
о себе, вложите фотографию, 
конверт со своим адресом. 
Адресов и телефонов абонен. 
тов служба не дает. Уве
домляем вас, что абоненты 
отвечают только на те письма, 
которые их заинтересовали. 
Тел. 33-00 31.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ЧЕТВЕРГ, 1 ОКТЯБРЯ
7.00 — «90 минут». Утренняя 

информационно - музыкальная 
программа.

8.35 — «Кентервильское при
видение». Мультфильм.

8.55 — «Хрустальный гло
бус». Документальный теле
фильм.

9.55 — «Лунный вальс». 
Фильм-концерт.

10.40 — Новости. По оконча
нии — Свердловск. «День за 
днем». Информационная про
грамма.

15.30 — Новости.
15.45 — «Прожектор пере

стройки».
15.55 —• «Ребятам о зверя

тах».
16.25 — Премьера докумен

тального телефильма «Миллион 
Хиросим».

17.15 — «Прикарпатские са
моцветы». Концерт.

17.45 — «Строчка зигзагом». 
Документальный фильм.

17.55 — «Сегодня в мире».
18.10 — Спортивная програм

ма. Футбол. Европейские кубки.
20.30 —- «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Премьера докумен

тального телефильма «Чтобы 
был театр».

22.30 — «Сегодня в мире».
22.45 — К Международному 

Дню музыки. Концерт масте
ров искусств (телевидение 
ПНР).

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — Премьера докумен

тального фильма «Время сеятЦ 
(Диалоги)».

8.35, 9,35 — «Окружающий
нас мир». 1-й класс. «Школа и 
мои товарищи».

8.55 — «По заповедным тро
пам». Научно-популярный 
фильм.

9.05 — Испанский язык. 1-й 
год обучения.

9.55 — «Робот Пеструха». 
Научно-популярный фильм.

10.05 — Учащимся СПТУ. 
«Культурная революция в 
СССР».

10.35, 11.40 — Биология. 7-й 
класс. Насекомые (особенно
сти класса).

11.00 — Поэзия Н. Асеева.
12.05 — «Легенда серебряно

го озера». Художественный 
фильм.

13.40 — «Твоя ленинская биб
лиотека».

14.10 — Новости.

14.20 — Программа Грузин
ского телевидения.

17.30 — Свердловск. Хроника 
дня.

17.35 — МОСКВА. Новости.
17.40 — Спидвей. Междуна

родные соревнования «Золотой 
шлем».

18.10 — Ритмическая гимна
стика.

18.40 — Свердловск. «На фи
нише жатвы». Комментарий 
журналиста.

18.50 — «Июнь, июль, ав
густ...». Передача для моло
дежи.

19.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.45 — Свердловск. «Закон 

о государственном предприя
тии». Передача 2-я с компрес
сорного завода.

20.20 — МОСКВА. «Учитель
ница первая моя». Докумен
тальный фильм.

20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки.
21.15 — «Прости меня, Але

ша». Художественный фильм.
22.45 — Новости. По оконча

нии — Свердловск. «День за 
днем».

Ill ПРОГРАММА
18.40 —- «Из сокровищницы 

мировой музыкальной культу
ры» Я. Сибелиус. Симфония 
№ 2 ре мажор.

19.35 — Свердловск. Новости.
19.45 — МОСКВА. «За безо

пасность движения».
19.50 — «Для всех и для каж

дого».

20.20 —• «Учительница пер
вая моя». Документальный 
фильм.

20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Свердловск. «Стар

туют все». Телефильм.
21.35 — «Адъютант его пре

восходительства». 1-я серия.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Эскадрон 

гусар летучих (две серии).
СОВКИНО — Кто этот че

ловек?
ТЕМП — Парень, у кото

рого было все.
УРАЛ — Долгие проводы. 

Круговорот. Зимняя вишня.
ДК им. СВЕРДЛОВА — 

Оскар.
КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 

«ВОСТОК» — Тема.

ПОГОДА
1—2 октября по области 

ожидается переменная об
лачность, небольшие осад
ки в виде дождя и мокрого 
снега. 3 октября местами 
небольшой снег, ветер севе
ро-западный. 3 — 7 метров в 
секунду. Температура воз
духа 1 октября ночью 2—7, 
днем 6—11 градусов выше 
нуля. 2 октября ночью ми
нус 1 плюс 4, на почве за- 
морозки до минус 4, днем 
3—8 градусов выше нуля.

«НА CMLHV!»
ИНДЕКС 53800

Выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

По вопросам подлиски и дос
тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».

620219, СВЕРДЛОВСК,
ГСП 1S3, ул. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-Я ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!«.
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51-74-67;

♦ секретариат 58-96-11 *
и 58 95-48:

* отдел рабочей и инженерной 
молодежи 51-47-26, 51-34-22;

* отдел сельской молодежи 
51 41-81:

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58.00 14. 
58-00-15:

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41 51-16-81:

* отдел информации, спорта 
и военно-патриотического
воспитания

it

В ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ

МАГАЗИНАХ ГОРОДА.

Городское управление 
торговли.

СИРОПЫ: ВИШНЕВЫЙ, ЛИМОН-

ЧТО НУЖНО
ДЛЯ ПРИГОТОВЛЕНИЯ

НАПИТКОВ И ДЕСЕРТОВ,

ДЛЯ ПРОПИТКИ

ТОРТОВ И ПИРОЖНЫХ?

СИРОП!
ФРУКТОВЫЙ СИРОП!

НЫЙ, ЯБЛОЧНЫЙ, ГРУШЕВЫЙ —

СВЕРДЛОВСКИИ ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ 
КОМБИНАТ 

им. 60-летия Союза ССР
И ФИЛИАЛ СПТУ-24

ПРИГЛАШАЮТ 
МУЖЧИН 

в возрасте 20—30 лет 
И ЖЕНЩИН 

в возрасте 18—30 лет
Ц^'йЦ^чиУ10 УчебУ по специальностям: ШТУКАТУР-МАЛЯР по отделке жилых помещений, 

МОНТАЖНИК железобетонных конструкций.
СРОК ОБУЧЕНИЯ — 6 МЕСЯЦЕВ.

Предоставляется общежитие. Стипендия—100 рублей. 
время производственной практики выплачивается 

о0 % заработанной суммы.
Выпускникам присваивается II—III разряд и предо

ставляется работа в Свердловске.
Адрес приемной комиссии: 620023, г. Свердловск

Корейская ул., 6, СПТУ-24, авт. № 35, 42, ост. — 
«Павлодарская», тролл. № 1, 4, 6, ост. — «Гончарный 
переулок».

58-92 37; 51 39 09: 
51-1066 и 51 60-84:

* отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 58 00-12:

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел писем 

51-56 69 58-00 23;
* фотокорреспондент 51-38-28;
* отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34, 51-17-62.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий» 
г. Свердловск, 

проспект Ленина, 49.
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